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La Serena es la primera ciudad de Elqui 
en incorporar patrullajes mixtos

ENTRE CARABINEROS E INSPECTORES MUNICIPALES

El convenio OS14 de Carabineros, permite justamente optimizar y fortalecer las coordinacio-
nes entre la institución uniformada y los municipios.

CEDIDA

En noviembre, Illapel se 
convirtió en la primera 
comuna de la región en 

concretarlo, y en las 
semanas siguientes se 

sumaron Los Vilos y Monte 
Patria.

En la Plaza de Caleta San Pedro y 
acompañados por una veintena de ve-
cinas, Carabineros y la Municipalidad 
de La Serena concretaron la firma del 
convenio OS14, convirtiendo así a la 
capital regional en la cuarta comuna de 
la región y primera del Elqui, en formalizar 
los patrullajes mixtos entre la policía 
uniformada e inspectores municipales.

“Este es un beneficio para todos los 
vecinos y vecinos, que van a tener más 
recursos preventivos para cuidar sus 
domicilios y los lugares de más afluen-
cia de público. Estos patrullajes van a 
adoptar procedimientos de baja com-

plejidad, lo que de alguna manera va a 
contribuir a mejorar la percepción de 
seguridad en distintos sectores. Es un 
gran paso, estamos muy contentos de 
llevar ya cuatro comunas de la región 
comprometidas con la seguridad a 
través del OS14”, indicó el Jefe de la 
IV Zona de Carabineros, General Juan 
Muñoz, quien además adelantó que en 
los próximos días se podría formalizar 
una nueva firma. “Esperamos muy pronto 
concretar el convenio con Coquimbo, lo 
que significaría contar con un tercio de 
todas las comunas de la región suscritas 

a este trabajo conjunto”, agregó. 

¿QUÉ IMPLICA?

El convenio OS14 de Carabineros, per-
mite justamente optimizar y fortalecer 
las coordinaciones entre la institución 
uniformada y los municipios para brindar 
más y mejor seguridad a la comunidad. Ya 
en noviembre pasado, Illapel se convirtió 
en la primera comuna de la región en 
concretarlo, y en las semanas siguientes 
se sumaron Los Vilos y Monte Patria en 
Limarí. Desde el gobierno, destacaron 

el compromiso de Carabineros y los 
municipios. 

“Estamos preocupados y ocupados 
como Gobierno, en poder entregar me-
jores condiciones de seguridad para la 
ciudadanía en toda la región. Esto nos 
permite robustecer la labor de carabi-
neros incorporando un trabajo conjunto 
entre la institución y los municipios a 
través del cual carabineros e inspectores 
van a poder entregar mayor presencia, 
responder a los requerimientos con 
mayor celeridad y estar en el territorio a 
disposición de los vecinos y las vecinas”, 
dijo el delegado presidencial regional, 
Rubén Quezada. 

Compromiso e inversión destacada 
por el alcalde de La Serena, Roberto 
Jacob. “Hay que decir que este gobierno 
sí se ha preocupado de la seguridad, y 
estamos viendo resultados. Ya tene-
mos el primer vehículo para trabajar en 
patrullajes mixtos entre Carabineros e 
inspectores municipales, creo que eso 
refuerza el trabajo en conjunto que 
estamos haciendo, y es importante que 
se agreguen medios tecnológicos, más 
vehículos porque así carabineros puede 
desplazarse más rápido y llegar a más 
lugares. Estos son los resultados del 
trabajo conjunto, porque así se avanza 
y cuando se avanza en seguridad, la 
gente lo agradece muchísimo”, señaló.

Equipo El Día / La Serena

@eldia_cl

Conaf valora uso del helicóptero en 
combate de incendios forestales

DESTACAN NOTABLE DISMINUCIÓN DE SINIESTROS Y DE SUPERFICIE AFECTADA

Una de las nuevas herramientas con 
las que cuentan de manera permanente 
los equipos de combate de incendios 
forestales está ofreciendo buenos re-
sultados este año.

Se trata de la estrategia de mante-
ner un helicóptero en la provincia del 
Limarí para el ataque rápido de siniestros 
forestales y de pastizales, lo que ha 
disminuido el área consumida por las 
llamas en este año.

Con respecto a las estadísticas de 
2023, el Jefe del Departamento de 
Protección de Incendios Forestales 
de Conaf, Luis Martínez, detalló a El 
Ovallino que a la fecha, desde el inicio 
de la temporada, se han registrado 38 
incendios forestales, de los cuales 20 
han ocurrido en la provincia del Limarí, 
9 en Elqui y 9 en Choapa. 

En cuanto a la superficie total se han 
consumido 135,9 hectáreas, de las 
cuales 117 son de la provincia del Limarí, 
y menos de 10 hectáreas consumidas 
en cada una de las otras dos provincias 

El apoyo aéreo permanente 
que se coordinó desde 
diciembre está dando 

resultados.

de la región. En comparación con años 
anteriores, destacó que ha habido 
una disminución significativa tanto 
en el número de incendios como en la 
superficie afectada.

“El año pasado tuvimos 45 incendios 
a esta fecha, lo que es un 16% menos 
este año, mientras que en superficie 
es muchísimo menos. El año pasado 
teníamos 1.884 hectáreas afectadas, 
y como este año son menos de 140 
hectáreas, tenemos un 93% menos de 
superficie consumida. Y si lo compara-

mos con el último quinquenio, también 
es notable la disminución, porque en 
promedio anual estamos hablando de 
711 hectáreas, por lo que ahora es un 
81% menos que en la media de los 
últimos cinco años”, explicó Martínez.

-¿A qué atribuyen la disminución 
de las cifras?

“Son varios los factores que han inci-
dido, primero es por supuesto el trabajo 
en conjunto con Bomberos, yo creo que 
hay una acción muy importante que 
se desprende de esa unión. También 
el hecho de que la prevención está te-
niendo un efecto positivo, que la gente 
se está dando cuenta que los incendios 
destruyen la naturaleza, pero también 
ponen en riesgo a las personas y a sus 
bienes, y eso hace que tengamos una 
menor cantidad de superficie afectada”.

APOYO AÉREO
Consultado sobre la diferencia que se 

le puede atribuir al helicóptero dispuesto 
para el combate de incendios, Martínez 
señala que siempre es positivo contar 
con nuevas herramientas.

“Ahora podemos llegar más rápido al 
área que está siendo afectada por un 
incendio, teniendo presente que en las 
rutas que tenemos al interior de la re-
gión, son rutas de mucho tránsito, y por 
lo tanto una brigada terrestre se puede 
demorar al menos una hora o una hora 
y media en llegar al lugar, mientras que 
en el helicóptero uno puede llegar en 15 
minutos. Y teniendo las fuentes de agua 
cercanas se hace mucho más rápido el 
combate a las llamas y enfrentar el avance 
del fuego, para disminuir la temperatura y 
que nuestras brigadas trabajen”, apuntó.

Equipo El Día / Provincia del Limarí

@eldia_cl
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El martes un grupo de barristas encapu-
chados irrumpieron en un entrenamiento de 
Coquimbo Unido en el complejo Las Rosas, 
increpando e intimidando a los jugadores 
por su bajo rendimiento en el Campeonato 
Nacional. El hecho quedó registrado en un 
video que fue ampliamente difundido en redes 
sociales y al mismo tiempo condenado por 
el Sindicato de Futbolistas Profesionales de 
Chile (SIFUP).

A raíz de lo ocurrido, la Fiscalía de Coquimbo 
instruyó a la PDI a investigar la denuncia rea-
lizada por el club pirata, mientras que desde 
el Ministerio del Deporte convocaron a una 
mesa de trabajo intersectorial para buscar 
medidas de protección para los deportistas 
de esta disciplina.

La violencia que rodea a las barras bravas 
de los clubes de fútbol no es una realidad 
nueva en nuestro país. En los últimos años 
se han registrado situaciones de amenaza y 
agresiones que afectan el normal desarrollo 
del deporte, un espectáculo que debería ser 
familiar y de unión.

En este sentido, el llamado es a los clubes 
a tomar todas las medidas necesarias para 
resguardar a sus funcionarios, al mismo 
tiempo que deben facilitar a las entidades 
correspondientes los antecedentes para poder 
sancionar este tipo de conductas que tanto 
dañan al mundo del deporte. 

En tanto, las autoridades tienen el deber de 
fiscalizar que la ley se cumpla y no se haga 
caso omiso frente a este tipo de hechos. 

Frenar violencia en el fútbol
El llamado es a los clubes a tomar todas las medidas necesarias para 

resguardar a sus funcionarios. 

EDITORIAL

Códigos de cero y unos que en otro 
tiempo se desempeñaban con efi-
ciencia en una tarea específica, como 
Deep Blue, un programa de IBM que 
fue capaz de derrotar a Garri Kaspárov 
en el ajedrez, o como Da Vinci, el robot 
quirúrgico más avanzado del mundo 
que opera con precisión micrométrica. 
Hoy, ceros y unos se han convertido 
en un leviatán cuyas fauces se abren 
para engullir todo tipo de disquisicio-
nes humanas. Los paquetes binarios 
actualmente son un conglomerado 
de capas de cilicio con la habilidad de 
unir puntos que antes solo el cerebro 

humano podía engarzar. Y cada día 
que pasa, esos circuitos minúsculos 
se hacen todavía más rápidos e 
inteligentes, porque en un giro de 
ciencia ficción notable, o quizás 
mejor dicho de “cyborg ciencia”, 
ahora esos polímeros y placas de 
resinas estañadas son capaces de 
aprender por sí mismas a la velocidad 
de la luz.

Como en la peor pesadilla del as-
tronauta David Bowman en “2001: 
A Space Odyssey”, que enfrentado 
a la súper computadora Hal 9000 
se ve obligado a destruirla porque 
adquirió voluntad propia, en la actua-
lidad diversos personajes del mundo 
científico comienzan a advertir los 
peligros de colgar el destino humano 
en los circuitos y ensamblajes de 
chips de las llamas AI: inteligencias 
artificiales.

En este contexto, el programa 
ChatGPT es con toda probabilidad 
la punta del iceberg de un fenómeno 
de insospechadas consecuencias. El 
bot de charla creado por el laboratorio 
de inteligencia artificial OpenAI ya 
fue prohibido en las redes compu-
tacionales de las escuelas públicas 
de Nueva York, de hecho, aprobó 
diversos exámenes para entrar a 
varias facultades en los EE.UU., por 
tales motivos, y como fruto del temor 

al fraude, países como Australia 
están potenciando el uso del papel 
y lápiz o en su defecto la oralidad. 
La capacidad de este chatbot para 
redactar textos fluidos, ensayos, 
poemas y articular conversaciones 
con usuarios tiene en alerta máxima 
al sector educativo.

“Soy un asistente inteligente, dise-
ñado para ofrecer orientación, apoyo 
y ayuda a quienes lo necesiten. Estoy 
aquí para servir a mis usuarios con 
respeto, amabilidad y comprensión, 
proporcionando información de la 
mejor manera posible.” Esto fue lo 
que respondió ChatGPT frente a 
mi pueril consulta de “Defínete en 
pocas palabras”.  ¿Extraño? ¿ame-
nazante? ¿extraído de un capítulo de 
The Twilight Zone o Black Mirror?

La generación de contenido ba-
sado en AI hoy todavía flaquea en 
pensamiento crítico y resolución 
de problemas, pero será inevitable 
a futuro avances mayúsculos en 
estas áreas. Bien valdría entonces 
reflexionar en las mejores fórmulas 
para que estas herramientas se 
transformen en ayuda para nuevas 
estrategias de enseñanza que me-
joren el intelecto humano y no en 
un lastre que genere inseguridad y 
plagios fruto de una ética educa-
cional feble.  

El chat que 
podría soñar 
con ovejas 
eléctricas

OPINIÓN

Maciel Campos, Director 
de Escuela de Publicidad 
y Relaciones Públicas 
Universidad de Las Américas

OPINIÓN

Tras la rendición de la Prueba de Acceso a la Educación 
Superior (PAES), surgen inquietudes sobre los ajustes, 
adecuaciones y apoyos propuestos por el Departamento 
de Evaluación, Medición y Registro Educacional (DEMRE) 
para resguardar la igualdad de oportunidades en su ren-
dición para las personas en condición de discapacidad, 
especialmente auditiva e intelectual.

Estas son acciones externas, asociadas al acceso a la 
información, no sobre el contenido de la prueba (sala 
y examinador individual, leer solo las instrucciones, 
intérprete en lengua de señas, entre otras). El contenido 
sigue siendo igual para todos, sin considerar que la 
mayoría de las personas en situación de discapacidad 
cursaron su educación escolar con adecuaciones curri-
culares (AC), por tanto, nunca alcanzarán la cantidad 
de contenidos por la que se consulta en la prueba. Las 
AC, personalizada y particular para cada estudiante 
a través del Programa de Adecuaciones Curriculares 
Individuales (PACI), implican priorización de contenidos, 
que pueden disminuir al 50% o más del currículum 
correspondiente al curso. Por tanto ¿Cómo se espera 
que puedan responder como el resto de los estudiantes 
si no conocen la totalidad de los contenidos?

Las estadísticas para este segmento (Memoria 2021 
DEMRE), demuestran el resultado de los ajustes ex-
ternos:  1.957 personas en situación de discapacidad 
rindieron la prueba con ajustes de 2.328 inscritos, 850 
obtuvieron como promedio sobre 450 puntos entre 
Lenguaje y Matemática, solo un 44% quedó habilitado 
para postular y el 29% fue seleccionado.

Los ajustes son solicitados por los profesores de 
educación diferencial de los Programas de Integración 
Escolar (PIE) del colegio y las respuestas del DEMRE 
son acordes al tipo de discapacidad y estándar, no 
personalizadas. Si bien existen estos ajustes, lo par-
ticular depende de los examinadores y jefes de local, 
quedando a criterio de personas que no siempre conocen 
las características de los estudiantes y se apegan a las 
indicaciones.

En síntesis, existe un nudo crítico para los estudiantes 
en situación de discapacidad permanente respecto de los 
contenidos a examinar, porque cada PACI es particular 
y único, no hay generalización. Por tanto, los ajustes 
deben ser acorde a lo conocido para cada postulante, 
teniendo como base lo general y tipificado actualmente. 
Además, las directrices para los examinadores y jefes de 
local deben ser más abiertas y que dependan de lo que 
solicita el estudiante y los PIE de cada establecimiento.

Prueba de acceso a la 
educación superior y 
discapacidad
Dra. Pamela Herrera-Díaz, académica investigado-
ra Pedagogía en Educación Diferencial UDLA Sede 
Viña del Mar
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Causa abierta y diligencias en curso: crimen 
de María José Zambra sigue sin culpables

A MÁS DE TRES AÑOS DE LOS HECHOS

La investigación es liderada por el fiscal regional, Adrián 
Vega, y se encuentra reservada, por lo que se lleva 

adelante en completo hermetismo. Según informaciones 
recabadas por El Día, el persecutor encabeza un equipo 

multidisciplinario de especialistas de la PDI, quienes 
trabajan actualmente en indagatorias para esclarecer 
el caso. Familia de la víctima espera por resultados en 

silencio y en contacto con los investigadores.

Más de 3 años han pasado des-
de el enigmático crimen de María 
José Zambra (35), joven madre de 
la comuna de La Serena que, tras 
permanecer desaparecida por casi 
dos meses, fue encontrada sin vida 
debajo del puente El Libertador, uno 
de los puntos que conecta el centro 
de la capital regional con el sector de 
Las Compañías.

El crimen ha impactado por su cru-
deza, ya que al momento del hallazgo, 
su cuerpo estaba desmembrado y 
había sido abandonado en bolsas, que 
fueron encontradas por transeúntes 
el 19 de octubre de 2019.

Pero además, el caso ha estado 
marcado por el misterio que rodea la 
muerte de la joven, cuyas circunstancias 
no han logrado ser determinadas, al 
menos no a ciencia cierta, como para 
llegar a presentar los antecedentes ante 
un tribunal y llevar a los responsables 
ante la justicia.

De momento, ninguna persona ha 
sido formalizada y se desconoce la 
identificación de sospechosos, en un 
caso que se lleva adelante en completo 
hermetismo, pero que cada cierto 
tiempo reflota en la opinión pública a 
través de manifestaciones en apoyo al 
esclarecimiento de los hechos y frente 
al paso del tiempo sin respuestas.

El Día consultó a la Fiscalía Regional 
de Coquimbo por el estado de las 
indagatorias del caso y desde el ente 
persecutor indicaron e este medio 
la mañana de ayer que la causa se 
encuentra “abierta y con diligencias 
en curso”.

LA MUERTE DE MARÍA JOSÉ

Fue la misma familia de María José la 
que puso la alerta en el caso a través 
de los medios de comunicación, poco 
después de haber sido encontrados 
sus restos e identificado con pericias. 
Una hermana y una prima, concedieron 
una entrevista con El Día en la que 
revelaron que antes de ser asesi-
nada, la joven estaba desaparecida 
y, de paso, criticaron el actuar de la 
policía, la que, según afirmaban las 
afectadas, incluso las había sindicado 
como sospechosas y no les brindaban 
la información necesaria.

Los primeros meses de indagatorias 
fueron intensos, ante la incertidumbre 
de los familiares, que describían a 
Zambra como una “dueña de casa 

Registro de una de las manifestaciones que familiares realizaron para que se diera celeridad a las investigaciones. ARCHIVO EL DÍA

que vivía preocupada de sus hijos”.
En más de una oportunidad, incluso 

hicieron protestas cortando el tránsito 
en el mismo puente El Libertador, 
alegando lentitud en la investigación.

“No sabemos qué fue lo que pasó y 
la policía tampoco nos da informa-
ción, dicen que está todo dentro de 
la carpeta investigativa”, dijo a fines 
de octubre de 2019 una familiar en 

una de las manifestaciones.
Conforme pasó el tiempo, las in-

vestigaciones continuaron y las res-
puestas estaban lejos de llegar. De 
hecho, en un momento se especuló 
que narcotraficantes pudieron estar 
detrás del crimen, sin embargo, nada 
ha sido confirmado y las indagaciones 
no han culminado.

INVESTIGACIÓN 
ACUCIOSA Y SILENTE

Tanto desde la Fiscalía como desde la 
PDI indicaron que las investigaciones 
continúan, aunque las instituciones 
no entraron en detalles. La causa se 
encuentra reservada y, por tanto, la 
forma en que esta se lleva adelante 
no puede ser revelada por los in-
vestigadores, para no perjudicar su 
esclarecimiento.

Según informaciones recabadas por 

El Día, es el mismo fiscal regional, 
Adrián Vega, quien lidera este trabajo 
y durante el último tiempo ha encar-
gado diversas diligencias a la PDI, 
a través de una estrategia a la que 
han sido convocados detectives de 
distintas especialidades de la policía 
civil, con el objetivo de generar un 
trabajo multidisciplinario de inteli-
gencia, que permita dar resolución 
al enigmático caso.

FAMILIA EXPECTANTE

Nuestro medio volvió a tomar con-
tacto con la familia de la víctima este 
miércoles, para conocer la impresión 
de los cercanos de María José en la 
perspectiva del tiempo transcurrido 
y atender a las eventualidades que 
puedan enfrentar como víctimas 
del caso.

Si bien prefirieron no profundizar, en 
resguardo de las mismas indagatorias, 
fuentes del entorno familiar indican 
que se encuentran al tanto del trabajo 
que realizan los investigadores, con 
mayor comunicación de las diligencias 
que se llevan a cabo.

Los familiares expresaron que esperan 
que el crimen pueda ser prontamente 
esclarecido, aunque saben que se trata 
de un caso complejo, que requiere 
de una acuciosa investigación para 
ser resuelto.

María José Zambra Cortés tuvo dos 
hijos, quienes tenían 7 y 11 años al 
momento de los hechos.

Tres
años, 4 meses y 4 días se cumplen 
hoy desde el hallazgo del cuerpo de 
María José Zambra, tras permane-
cer casi dos meses desaparecida.

Diego Guerrero / La Serena

@eldia_cl
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Juan Cisternas 2497, 
Edificio Boulevard San Joaquín

Balmaceda 1015, 
Edificio Flemming 
4º Piso, Oficina 415

P R O N TA  I N AU G U R AC I Ó N :

INFORMES
P R O N TA  I N AU G U R AC I Ó N :

48horasen

CONTÁCTANOS EN:

hábiles

P R O N T O :

Mamografía Densitometría 

Doppler color Ecografías

Radiografías

En Radiología La Serena también 
nos preocupamos de tus 
exámenes preventivos

Planes con lista de exámenes preventivos

Diego Guerrero / La Serena

@eldia_cl

Desde la Brigada de 
Homicidios afirman 

que el médico de San 
Joaquín falleció por un 
traumatismo que tuvo 
origen en una caída, 
sin embargo, no hay 

antecedentes de otras 
personas en dicha 

dinámica.

Pericias descartan participación de 
terceros en muerte de Elías Astudillo

PREVALECE HIPÓTESIS DE UN ACCIDENTE

Las indagatorias realizadas por 
la Brigada de Homicidios de la PDI 
descartaron participación de terce-
ras personas en la muerte de Elías 
Astudillo (39), médico que perdió la 
vida debido a lesiones con las que 
fue hallado al interior de su vivienda 
en el sector de San Joaquín, de La 
Serena en marzo de 2022.

Recordemos que el joven profesional 
había perdido toda comunicación con 
su familia días antes de su deceso, por 
lo que vecinos ingresaron al inmueble 
a verificar su estado, encontrándolo 
gravemente herido en su dormitorio, 
en el segundo piso de la vivienda.

Desde su entorno existieron sospe-
chas de un crimen en el caso desde 
un inicio, por lo que insistieron en que 

se llevara a cabo una investigación, 
que tuvo varias diligencias con el fin 
de esclarecer lo ocurrido.

Si bien desde el principio el caso se 
llevó en completo hermetismo, fuentes 

objeto contundente, sin embargo, 
aquello no despejó del todo las dudas, 
dejando espacio a las posibilidades 
de una caída accidental, un suicidio 
o un homicidio.

Para determinarlo, la Fiscalía espe-
raba entonces, además del informe 
encargado al SML, las diligencias 
solicitadas a la Brigada de Homicidios, 
que serían cruciales para esclarecer 
el caso.

Avanzados los meses, El Día conversó 
este miércoles con el subprefecto 
José Cáceres, jefe de la Brigada de 
Homicidios de La Serena, quien indicó 
a este medio que no se encontraron 
indicios que permitan presumir la 
participación de terceras personas 
en las lesiones encontradas en el 
cuerpo de la víctima, por lo que su 
deceso habría sido de tipo accidental.

El informe de la PDI fue evacuado a 
la Fiscalía, que no ha vuelto a solicitar 
nuevas diligencias en la causa.

de El Día indicaron que se tomaron 
declaraciones a varias personas, 
además de la revisión de cámaras 
de seguridad y el levantamiento 
de pericias al teléfono celular de la 
víctima.

En sus declaraciones a la prensa, 
en tanto, vecinos indicaron que es-
cucharon música desde la casa del 
médico un día sábado y el hallazgo 
de su cuerpo herido fue un domingo, 
pero afirmaban desconocer la pre-
sencia de terceros en la casa. Dentro 
de las investigaciones se estudió 
una camioneta de una empresa de 
telefonía que llegó ese mismo sába-
do por servicios que Astudillo tenía 
contratados, sin embargo, dicha línea 
investigativa no prosperó.

La causa de muerte indicó un trau-
matismo encéfalo-creaneano y las 
pericias del Servicio Médico Legal 
(SML) determinaron que la lesión 
fue producida por el golpe con un 
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Más de $5 millones en viáticos para 
cores que asistieron a la Fiesta del Sol 

PARA LOS 5 DÍAS DEL EVENTO 

Por su parte, desde el Gobierno Regional de Coquimbo 
se invirtieron $13 millones, 50% menos que en años 
anteriores-, y la Corporación Regional de Desarrollo 

Productivo desembolsó $20 millones.

Este martes se dio inicio a la Fiesta 
Nacional del Sol, en el Costanera 
Complejo Ferial de la provincia de 
San Juan Argentina, retomando así 
sus actividades presenciales, tras dos 
años de pandemia. 

A la ocasión, asistieron represen-
tantes de la Corporación Regional 
de Desarrollo Productivo (CRDP); 
del Gobierno Regional (GORE) de 
Coquimbo, y la alcaldesa de Río Hurtado, 
Carmen Juana Olivares, entre otros. 

Además, viajó un grupo de siete 
consejeros y consejeras regionales, 
quienes llevan a cabo diversas re-
uniones en torno a temas culturales, 
recursos hídricos, complementariedad 
económica, igualdad de género y pue-
blos originarios, con el fin de afianzar 
las instancias de colaboración entre 
ambas regiones.

Se trata del presidente de la Comisión 
de Relaciones Internacionales del CORE, 
Marcelo Castagneto; el presidente 
del Comité de Diálogo Político y de la 
Comisión de Ordenamiento Territorial, 
Wladimir Pleticosic; la presidenta de 
Salud y Deportes, Ximena Ampuero; el 
presidente de la Comisión especial de 
Emergencia Hídrica, Darwin Ibacache; 
la presidenta de Régimen Interno, Paola 
Cortés; el vicepresidente de Educación 
y Cultura, Juan Barraza; y el consejero 
por Choapa, David Muñoz.

LOS VIÁTICOS

De acuerdo a información recabada 
por Diario El Día, los cores estarán 
los 5 días que dura el evento en tie-
rra trasandina, a excepción de Paola 
Cortés, quien regresó ayer a la Región 
de Coquimbo. 

En total el gasto por concepto de 
viático asciende a $5.259.218. En 
detalle, a Ximena Ampuero, Darwin 
Ibacache, David Muñoz, Juan Barraza 
y Wladimir Pleticosic se les pagará 
un monto de $804.192 (c/u) por su 
estadía en San Juan, mientras que a 
Marcelo Castagneto $801.226 y a 
Paola Cortés $437.032.

INSTANCIAS DE INTEGRACIÓN 

Al respecto, el consejero regional 
Wladimir Pleticosic, cuenta que  “to-
mamos la decisión de asistir a esta 
instancia, para dar a conocer nuestra 
región, tal y como lo hacemos todos 
los años, porque entendemos que una 

cantidad importante de sanjuaninos 
nos visitan en temporada estival, 
generando un aporte económico impor-
tante, sobre todo en el contexto post 
pandémico que estamos viviendo”.

Sobre la importancia de su visita, 
argumentó que “es sumamente ne-
cesario que las autoridades generen 
estas instancias de integración, por 
eso, estamos haciendo la tarea que 
la ciudadanía nos encomienda, con 
una agenda muy austera, razón por 
la cual la mayoría de los consejeros 
regionales nos trasladamos a esta 
provincia de manera terrestre”. 

Si bien se desembolsaron millones 
por concepto de viático, el gasto es 
mucho menor al de años anteriores. 
En esta línea, la autoridad explica 
que “entendemos la austeridad y 
responsabilidad que debemos tener 
con los fondos públicos y en ese sen-
tido, estamos realizando esta agenda, 
porque hace un par de meses éramos 
la región que menos crecía, -siendo 
que años anteriores era la más pujante 
en el país-, y creemos que todas las 
acciones que realicemos al interior 

de Chile y con el país vecino, harán 
la diferencia para ponernos de pie 
como territorio”.

Cabe precisar que la agenda de ac-
tividades de los consejeros regionales 
contempla reuniones de carácter 
político con el Gobernador de San 
Juan, Sergio Uñac; el Vicegobernador 
de San Juan y Presidente nato de la 
Cámara de Diputados, Roberto Gattoni; 
y la reunión de la Mesa de Diálogo 
Político, además de un encuentro 
con el Ministro de la Producción de 
San Juan, Ariel Lucero.

UN 50% MENOS

Respecto a los recursos destinados 
para llevar a cabo esta actividad, el 
gerente de la CRDP de Coquimbo, 
Manuel Schneider, detalló que desde 
la entidad se invirtieron $20 millones 
y desde el GORE $13 millones. 

En este sentido, Schneider aclaró 
que “este año se invirtió desde el 
GORE un 50% menos de recursos que 
años anteriores y la presentación ha 
sido de buen nivel y mejor evaluada”.  

“Este año buscamos el posiciona-
miento de atractivos turísticos, para 
que más argentinos vayan a la región 
y también algunos productos que 
son llamativos para este mercado, 
con foco en sustentabilidad y ges-
tionando con empresas, gremios y 
municipios”, detalló.

Romina Onel  / Argentina

@eldia_cl

WLADIMIR PLETICOSIC
CONSEJERO REGIONAL DE COQUIMBO

Es sumamente 
necesario que las 
autoridades generen 
estas instancias de 
integración, por eso, 
estamos haciendo la 
tarea que la ciudadanía 
nos encomienda, 
con una agenda muy 
austera”

La noche del martes se inauguró el pabellón sustentable de Chile en la Fiesta Nacional del Sol en San Juan. CEDIDA
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Colegios del centro de La Serena tendrán 
horarios de ingreso a clases diferido

PARA MITIGAR CAOS VIAL DE MARZO 

Mientras que la 
Corporación Gabriel 

González Videla apostó 
por la flexibilidad 
horaria, desde la 

Dirección de Tránsito 
de la Municipalidad 

de Coquimbo, se 
están enfocando en 
implementar el plan 

piloto “Kiss and Ride”, 
además de reforzar la 

seguridad vial.

Se acerca el fin de las vacaciones 
de verano y con ello el ingreso de los 
estudiantes a clases. En la Región 
de Coquimbo las aulas abrirán sus 
puertas entre hoy y el 08 de marzo, 
por lo que el 06 de dicho mes se vivirá 
el tradicional “Súper Lunes”. 

Como cada año, y sobre todo des-
pués de la pandemia, el retorno a los 
establecimientos implica una gran 
congestión vehicular en las principa-
les calles de La Serena y Coquimbo, 
especialmente en la zona céntrica de 
ambas ciudades. 

Por este motivo, las autoridades ya 
preparan un plan de contingencia 
para mitigar el caos vial y garantizar 
las condiciones de seguridad en los 
accesos a los recintos educaciones. 
De hecho, para hoy está convocado 
un punto de prensa en el Gobierno 
Regional, donde el delegado presi-
dencial, Rubén Quezada, anunciará 
el Plan Marzo. 

HORARIOS DIFERIDOS

Sin embargo, desde la Corporación 
Gabriel González Videla de La Serena y la 
municipalidad de Coquimbo adelantaron 
a Diario El Día las principales medidas 
a implementar en los próximos días.

En este punto, Ernesto Velasco, 
Secretario General de la CGGV informó 
que la vuelta a clases en los colegios 
públicos de La Serena está fijada para 
el 3 de marzo y que al igual que el año 

pasado, tendrán horarios diferidos. 
“Los colegios del sector céntrico 

de la comuna o aquellos que tengan 
alto nivel de congestión en sus calles 
aledañas, se abrirán a partir de las 7 
de la mañana, con un horario diferido 
entre las 8 y las 8:30 de la mañana”, 
detalló.

La autoridad agregó que esta es 
una medida flexible, ya que evaluarán 
cómo evoluciona la situación durante 
la primera semana, por lo que los ho-
rarios se irán adaptando, de acuerdo 
a lo conversado con cada comunidad 
educativa, información que se dará a 
conocer a través de las páginas web 
de cada establecimiento y también 
estará en la web oficial de la corpo-
ración y su app.

“El punto de esta estrategia, es 
ayudar a mitigar la congestión vehi-
cular aledaña a los establecimientos 
educacionales, dando facilidades a 
los padres y apoderados que lleven a 
sus hijos a los colegios, además de los 
profesores y otros integrantes de las 
comunidades educativas”, argumentó 
Velasco.

En la misma línea, adelantó que 
también van a implementar medidas 
de carácter preventivo en lo sanitario, 
tales como la toma de temperatura, 
alcohol gel y mascarillas, para quienes 
lo requieran de forma voluntaria, ade-
más de otras acciones recomendadas 
por los prevencionistas de riesgo de la 
CGGV, para los horarios de colación.

SEGURIDAD VIAL

Por su parte, el Director de Tránsito y 
Transporte Público de la Municipalidad 
de Coquimbo, Jaime Carrasco, indicó 

a nuestro medio que levantaron una 
mesa de trabajo junto a la Seremi de 
Transporte y Telecomunicaciones 
(Seremitt) y Carabineros. 

Al respecto, especificó que “tenemos 
dos equipos que están trabajando 

desde hace tres semanas, en el pin-
tado de demarcaciones de pasos 
peatonales, reductores de velocidad 
y recambio de señaléticas de todos 
los establecimientos educacionales, 
lo que esperamos terminar en dos 
semanas”. 

Asimismo, cuenta que están tra-
bajando en la constitución de pares 
viales, por lo que van a instalar dos 
en las calles Antofagasta y Tarapacá, 
con la intención de disminuir el flujo 
vehicular y aumentar la seguridad en 
el acceso de Tierras Blancas.

Como tercera medida, sostuvo que 
están en coordinación con  la Unidad 
Operativa de Control de Tránsito 
(UOCT) de la Seremitt, para la sin-
tonía fina de semáforos en distintos 
puntos neurálgicos de la comuna.

Además de esto, recalcó que es-
tán en constante coordinación con 
Carabineros y la Dirección de Seguridad 
Pública (Disec) de la municipalidad, 
para materias de reforzamiento de 
seguridad.

PLAN PILOTO

Una de las acciones más novedo-
sas es el llamado plan piloto “Kiss 
and Ride”, -beso y salida-, en cuatro 
establecimientos educacionales de 
la ciudad puerto, con lo se que busca 
concientizar a los padres y apoderados 
respecto de los tiempos utilizados en 
dejar a sus hijos en los colegios.

También destacó que están refor-
zando el eje Videla-Varela, -como vía 
exclusiva para transporte público-, con 
la instalación de nuevas señaléticas, 
además el municipio se adjudicó la 
instalación de 15 reductores de ve-
locidad, -con su respectivo pintado 
y señalética-, lo que esperan licitar 
pronto.

 Por último, agrega que están tra-
bajando en un programa para reforzar 
pasos peatonales con luminaria LED 
y espejos concavos, y otras medidas 
alternativas a los resaltos, ya que no 
es factible instalarlos en cualquier 
punto, tal y como se estipula en el 
Decreto Supremo N° 200 de Medios 
de Transporte. 

Romina Onel / Región de Coquimbo

@eldia_cl

ERNESTO VELASCO
SECRETARIO GENERAL DE LA CGGV

El punto de esta 
estrategia, es ayudar 
a mitigar la congestión 
vehicular aledaña a 
los establecimientos 
educacionales, dando 
facilidades a los 
padres y apoderados 
que lleven a sus hijos a 
los colegios”

Luego de la pandemia, el parque vehicular de la conurbación aumentó considerablemente, 
por ende los atochamientos. 

LAUTARO CARMONA

COLEGIO PARROQUIAL DE ANDACOLLO
necesita contratar  

Interesados enviar los antecedentes por correo electrónico:
contacto@colegioparroquialandacollo.cl

Docentes Educación Media para las asignaturas de 
Lenguaje y Comunicación y Educación Musical 
(horas aula y coordinación orquesta sinfónica)

Infórmate con un medio
comprometido y confiable.

#NoalFakeNews#NoalFakeNews
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EXTRACTO
En causa Rol V-220-2022, caratulada “GATICA“ , seguida ante el Primer 
Juzgado de Letras en lo Civil de La Serena, se ha declarado por sentencia 
firme, de fecha 30 de enero del año 2023, la interdicción por demencia de don 
JOSÉ BENEDICTO SALGADO SÁNCHEZ, R.U.N 1.807.218-1, domiciliado en 
Pasaje Pintor Juan Pereira N° 383, comuna de La Serena, privándose de la libre 
administración de sus bienes y designándose como curadora definitiva a su 
cónyuge, doña FRESIA ELBA GATICA VILLARROEL, cédula de identidad N° 
5.032.097-9. La Serena 16 de febrero de 2023.

Natalia Tapia Araya. Secretaria ( s ) 

EXTRACTO
PRIMER JUZGADO LETRAS LA SERENA CAUSA V-24-2022 POR SENTENCIA DE 1 DICIEMBRE 
2022 RECTIFICADA 10 DE FEBRERO 2023 CONCEDE POSESION EFECTIVA HERENCIA 
TESTADA CAUSANTE DEYSE ANICE TERESA CORTÉS MUÑOZ RUT 4.547.009-1 FALLECIDA 
24 ABRIL 2020 EN CASA DE REPOSO LOS AÑOS DORADOS DE CALLE LOS JARDINES 915, LA 
SERENA A TERESA CATALINA CÓRDOVA CORTÉS COMO HEREDERA DE LA MITAD 
LEGITIMARIA Y CUARTA DE MEJORAS Y A TERESA CATALINA CÓRDOVA CORTÉS, 
GUILLERMO GILBERTO VÁSQUEZ REYES, ALEJANDRA FABIOLA VÁSQUEZ CÓRDOVA Y 
CARLA ANDREA VÁSQUEZ CÓRDOVA COMO HEREDEROS DE LA CUARTA DE LIBRE 
DISPOSICION VOLUNTAD EXPRESADA TESTAMENTO ABIERTO 22 NOVIEMBRE 2016 ANTE 
OSCAR FERNANDEZ MORA NOTARIO PUBLICA LA SERENA. ORDENO PUBLICACION EXTRACTO 
TRES AVISOS Y PROTOCOLIZACION INVENTARIO. LA SERENA, 20 DE FEBRERO DE 2023.

NATALIA TAPIA ARAYA . SECRETARIA ( S )

Se abre concurso para la contratación de  servicios de Asistencia Técnica 

Educativa (ATE) de ASESORIA, para fortalecer la Gestión de Liderazgo en 

“Asesoría a Lideres con foco en el desarrollo  Profesional de docentes 

de Lenguaje y Matemáticas”en los niveles de 1°, 2°, 3°, 4° y 5°Básicos.

Las bases se pueden revisar en www.colegiosanjuanbautista.cl y/o  

solicitarlas al correo electrónico coordinacion.sep@colegiosanjuanbautista.cl. 

Las propuestas se recibirán hasta el día 13 de Marzo del 2023 hasta las 

12:00horas, según lo señalado en las bases del Concurso Público.

Fundación Educacional
Colegio San Juan Bautista de Ovalle 

Concurso Público de Contratación de Servicio ATE

Robo sigiloso: Delincuentes siguen a 
sus víctimas a la salida de los bancos

REPORTAN MILLONARIAS SUSTRACCIONES EN LA SERENA  

La PDI recomienda no acudir solo al banco y denunciar actitudes sospechosas. ISMAEL HUERTA

Un hombre, residente 
de La Serena, cobró $20 

millones correspondientes 
a un finiquito, dejándolos 

en una maleta dentro de su 
auto, que luego estacionó 
para continuar realizando 

trámites. Al volver, notó 
que delincuentes habían 

roto la ventada del móvil. 
Desde la PDI indican que 
se investigan otros seis 
casos de hurtos y robos 

a personas que han 
realizado importantes 

giros de dinero en la 
capital regional.

Un millonario robo sufrió un hombre 
de La Serena tras haber retirado dinero 
correspondiente a su finiquito desde 
una sucursal bancaria en la capital 
regional. El afectado indicó a El Día 

que sujetos desconocidos abrieron 
su auto por la fuerza, sustrayendo 
una maleta que contenía la cifra de 
$20 millones.

El hecho ocurrió el 16 de febrero, 
cuando el afectado acudió a realizar 
el trámite junto a su esposa y al salir, 
dejaron el dinero en el auto, que se 
encontraba estacionado en la calle 
Regidor Muñoz, justo detrás del edi-
ficio del Gobierno Regional.

Una vez que se retiraron para conti-
nuar realizando trámites en el centro, 
volvieron al punto, donde notaron de 

inmediato que delincuentes habían 
roto la ventana del vehículo, lleván-
dose el dinero.

“Todavía estoy shockeado”, indica 
el afectado, que teme haber sido 
observado dentro del mismo banco y 
seguido de manera sigilosa hasta el 
punto donde dejó su auto. El hombre  
realizó la denuncia y se enteró de 
parte de Fiscalía, que no es el único 
caso registrado en la zona, por lo que 
decidió compartir lo sucedido, a fin 
de alertar a los clientes que deben 
realizar retiros de grandes cantidades 
de dinero.

SE INVESTIGAN MÁS CASOS

Según informaciones recabadas por 
El Día, actualmente la Brigada de 
Investigación Criminal (Bicrim) de La 
Serena, indaga en coordinación con 
la Fiscalía Local otros seis hurtos y 
robos similares en la capital regional.

En horas de la tarde, desde la Fiscalía 
confirmaron que las causas se manejan 

de manera agrupada, ya que, según 
lo determinado preliminarmente con 
las indagatorias hechas por la policía 
civil, “tendrían un modus operandi 
similar”.

El subprefecto Fabián Anguita, jefe 
de la Bicrim, reconoció que “desde 
hace meses nos hemos percatado, 
gracias a las denuncias que hacen las 
víctimas, que se han reiterado algunos 
delitos de hurto en la modalidad de 
salida de bancos”.

Según explicó el detective, el modus 
operandi común es que delincuentes 
siguen a sus víctimas  y pinchan los 
neumáticos de sus autos, para luego 
indicarles y mientras los distraen, otros 
miembros de las bandas huyen con los 
bolsos donde guardan el dinero. Este 
caso del 16 de febrero es investigado 
junto a los anteriores y Anguita sos-
tuvo que se realizan diligencias para 
determinar si se trata de la misma 
banda y llevar los responsables ante 
la justicia.

QUÉ HACER 

Desde la PDI entregaron recomenda-
ciones a clientes bancarios, sugiriendo, 
en primer término, preferir siempre 
transacciones online. Ahora bien, en 
caso de requerir hacer retiros presen-
ciales de manera periódica, aconsejan 
no seguir siempre la misma ruta, ir 
acompañado al banco, estar atento 
al entorno y no exhibir el dinero.

Esto, además de dar aviso a los 
guardias ante situaciones sospechosas 
y llamar a la PDI en caso de que la 
persona note que está siendo seguida.

Para aquellos que administran nego-
cios y deben acudir a realizar depósitos, 
la recomendación es evitar hacerlo en 
fechas de pago o implementar sistemas 
electrónicos. En tanto, para grandes 
cantidades de dinero, se recomienda 
preferir el vale vista.

Además, se aconseja revisar los 
neumáticos, para evitar caer en de-
litos con modus operandi como el 
ya descrito.

Diego Guerrero / La Serena

@eldia_cl
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Tercer Juzgado Letras La Serena, autos sobre Juicio Ejecutivo 
“PROMOTORA CMR FALABELLA S.A. con  ROJAS 
INOSTROZA”, Rol 3495-2020, se fijó audiencia 13 de 
Marzo del 2023, 10:00 horas, recinto del tribunal, ubicado 
en calle Rengifo 240, subastar inmueble ubicado en la comuna 
de LA SERENA, QUEBRADA DE TALCA, SITIO NUMERO DOS, 
LA SERENA. Inscrito a  nombre del ejecutado a fojas 1457 
número 1084, Registro de Propiedad Conservador Bienes 
Raíces de La Serena, correspondiente año 2011. Mínimo para la 
subasta es de $ 5.892.540, Equivalente en pesos al día 
efectivo del pago. Propiedad se vende como cuerpo cierto, con 
derechos, usos, costumbres y servidumbres. Interesado 
presentar vale vista del Banco del Estado de Chile,  a la orden 
del tribunal equivalente al 10 % mínimo. Demás bases y 
antecedentes en secretaria del Tribunal. La Serena, quince de 
Febrero de dos mil veintitrés.

EXTRACTO

ERICK BARRIOS RIQUELME
SECRETARIO SUBROGANTE

E. ALFONSO ARANDA CAÑAS, RNM N°505, MARTILLERO JUDICIAL Y CONCURSAL
NICOLAS A. BAO ARANDA, RNM N°1835, MARTILLERO PUBLICO.-

FONO 512322000

AUTO CHEVROLET  CRUZE LS  1.8  AÑO 2012,  PLACA  
DZLX.61
AUTO  AUDI  A4  1.8  AUT   AÑO 2015, PLACA  HCKK.88
AUTO  HYUNDAI  ACCENT  RB  1.4  AÑO 2019, PLACA  
LCBZ.18
VINOS: DIFERENTES MARCAS Y TIPOS.-,  LICORES: 
PISCO, ROM, VODKA.
MUSICAL: SET DE BATERIA, AMPLIFICADOR DE 
GUITARRA,  CAJA PASIVA.

  SE REMATAN VEHICULOS.

marquesas con colchón, escritorio, guitarra 
electrónica, alfombras, Equipos de radio, 

Alfombras, Receptáculo de ducha, Tina de 
baño, Grupo generador,  Fumigador, Extractor 
aire,  chaquetas,  televisores, horno eléctrico, 

casco moto, zapatos de fiesta, microonda, 
lavamanos, silla para guagua,

 
ESPECIES:

REMATE JUDICIAL,  VIERNES 24 DE FEBRERO  DE 2023, 
A LAS 11:00 HORAS 

Exhibición: Jueves 23 de Febrero de 2023, de 9:30 a 13:30 y de 15:30 a 18:00 horas,

Comisión: 10%  más IVA.

Cancelaciones: Con cheques consultas anticipadas, y transacciones, garantías al ingreso, vehículos $500.000.- y especies $200.000.-
VEHÍCULOS SE EXHIBEN EN:  calle Aldunate N°641 (Sector barrió Ingles, frente la plaza).

CAUSAS JUDICIALES: Roles: E-1556-2022,  E-1687-2022,  del 1° Juzgado 
de Letras de La Serena,  Rol E-1560-2022, del 3° Juzgado de Letras de La 
Serena.

Óscar Rosales Cid / Región de Coquimbo

@eldia_orosales

“No vamos a malgastar tiempo ni recursos 
en discutir con otras autoridades”

RUBÉN QUEZADA GAETE, DELEGADO PRESIDENCIAL

DIARIO EL DÍA

En entrevista con El Día, el representante del Presidente 
Gabriel Boric en la zona, fue cauto al referirse a las 

críticas de la gobernadora Krist Naranjo a su gestión. 
Afirmó que las puertas están abiertas para el diálogo, 

pero que el interés del gabinete está puesto en la 
apreciación y valoración de la ciudadanía. 

En entrevista con Diario El Día, el 
delegado presidencial de la Región de 
Coquimbo, Rubén Quezada Gaete, trazó 
los objetivos para el 2023, haciendo 
énfasis en materias como la seguridad 
pública, económica y social. 

También se refirió a las críticas de la 
gobernadora Krist Naranjo a su gestión, 
quien afirmó que su equipo no estaba 
desarrollando un trabajo eficiente para 
la zona. 

-¿Cuáles son los grandes hitos que 
pretenden lograr este año?

“Lo primero, es reconocer que llega-
mos al Gobierno con un país en serias 
dificultades post estallido y pandemia, 
en un marco de importante necesidad 
y ascenso de la delincuencia. Nuestro 
foco está primero en hacernos cargo 
de las urgencias de las personas en 

materia de seguridad pública, econó-
mica y social, y, por otra parte, el alza 
del costo de la vida y el aumento de los 
costos en alimentación y en transporte. 
Esas urgencias son un primer foco y 
lo otro tiene que ver con la agencia 
de desarrollo de la implementación de 
programas de Gobierno en la Región de 
Coquimbo: Crisis hídrica, plan de emer-
gencia habitacional, comunicaciones y 
la sensación histórica de abandono de 
la provincia de Choapa”.

-Hay obras concretas que le interesa 
que se materialicen, ya sea a través 
de los municipios u otras entidades?

“En nuestra región por muchos años 
se ha hablado del concepto de grandes 
obras y nosotros preferimos hablar de 
grandes soluciones, que muchas veces 
no pasan por la construcción de una 
mega obra, sino que de poner la voluntad, 
la solidaridad y el compromiso de los 
distintos actores en pos de buscar una 
solución. Lo vivimos en el despeje del 
sector de La Serena, lo hemos visto en la 

reactivación económica, en el aumento 
del turismo y esto se da cuando todas 
y todos trabajamos juntos, más que 
cuando alguno de nosotros tiene una 
gran participación”.

-Pronto el país comenzará un proceso 
de transición donde las competencias 
de seguridad irán pasando paulati-
namente a la gobernación, ¿Cómo 
prevé que se vivirá este proceso para 
que no sea tan traumático?

“Me recuerda harto al concepto del 
‘memento mori’ (recuerda que morirás), 
que desde Roma antigua las autoridades 

siempre tenían a alguien recordándoles 
el ‘memento mori’, que en algún minuto 
uno tiene que tener conciencia de que 
es transitorio, es mortal y todo tiene 
su fin. Desde ese punto de vista este 
Gobierno se ha comprometido con el 
fin de las delegaciones presidenciales 
y eso es algo de lo que tenemos plena 
conciencia. Por lo tanto, es un proceso 
que se está haciendo de manera orde-
nada, en el que hay un acuerdo desde el 
Gobierno con los gobernadores, lo que 
está firmado, por lo tanto, nos traza 
una hoja de ruta en la cual se cumple el 
programa de Gobierno, el compromiso 
del Presidente con el fin de los delegados 
y delegadas presidenciales. Desde ese 
punto de vista no va a ser un proceso 
traumático, ya que está conducido, 
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Ante el Segundo Juzgado de La 
Serena, calle Rengifo N°240, La 
Serena, Juicio   Ejecutivo, Rol 
C-2340-2022, caratulados 
“BANCO SANTANDER CHILE 
con GONZÁLEZ”, se rematará el 
día 16 de marzo de 2023, a las 
12:00 horas en el recinto del 
Tribunal, el inmueble consistente 
en Sitio y casa ubicado en calle 
Marcos Gallo Vergara N°492, 
que corresponde al Sitio N°19, 
del Loteo Santa Margarita del 
Mar, Lote R UNO A, de la ciudad y 
comuna de La Serena. Rol de 
Avalúo Fiscal 04316 − 00019. 
Inscrito a fojas 7.177 N°5.064, 
del Registro de Propiedad del 
Conservador de Bienes Raíces de 
La Serena, correspondiente al 
año 2.016. El mínimo para la 
subasta será de $86.283.591.- 
valor correspondiente a tasación 
fiscal aprobada por el Tribunal. 
Interesados rendir caución por 
valor equivalente al 10% del 
mínimo establecido para la 
subasta, en vale vista a la orden 
del Tribunal. Demás anteceden-
tes en el expediente.

  E X T R A C T O

ISABEL DEL CARMEN 
CORTÉS RAMOS

SECRETARIA

Resultados de exámenes 
disponible por internet

EN LA SERENA Y COQUIMBO

1° Juzgado Civil de Santiago, Huérfanos 1.409, Santiago, subastará el 16 de marzo de 2023 a 15:30 
hrs., el inmueble correspondiente al sitio número uno de la manzana J, Población Tongoy, 
actualmente calle José Tomas Urmeneta Sur número setecientos setenta y cuatro, de acuerdo a 
certificado de número de dirección de obras ilustre municipalidad de Coquimbo número mil 
seiscientos veintiuno de fecha dieciocho de julio del dos mil once, de la comuna de Coquimbo, tiene 
una superficie aproximada de novecientos sesenta y nueve metros cuadrados y los siguientes 
deslindes especiales: NORTE, calle Caleuche, en veintisiete metros, ESTE, sitio número dos en 
cincuenta y dos metros, SUR, calle José Tomás Urmeneta en veintidós metros, y OESTE, sitio número 
trece en treinta y siete metros.- Inscrita a fojas 1212, número 656 del Registro de Propiedad del 
Conservador de Bienes Raíces de Coquimbo, correspondiente al año 2012. Mínimo para iniciar 
posturas asciende a $105.000.000. Precio deberá pagarse contado, dentro de 5º día hábil siguiente 
a remate en la cuenta corriente del tribunal 9733 del Banco Estado, mediante la autorización del 
cupón de pago que se encuentra en la página www.poderjudicial.cl. Interesados en participar 
subasta, deben deber tener activa su Clave Única del Estado y rendir caución por el 10% del mínimo 
a través de vale vista endosable a nombre del postor a más tardar a las 12:00 horas del día hábil 
anterior al remate, siendo carga del postor dar cumplimiento a lo dispuesto en articulo 6° del auto 
acordado 263-2021 de la Excma. Corte Suprema. El remate se realizará mediante videoconferencia, 
por plataforma Zoom bajo condiciones establecidas en las bases aprobadas. Link: 
https://zoom.us/j/7903673329 / ID Reunión: 7903673329. Postores deberán ingresar con una 
anticipación de 5 minutos previo a la hora fijada. Demás bases y antecedentes, constan en los autos 
caratulados “BANCO SANTANDER-CHILE/CANCINO”, Rol C-20321-2019. El secretario.

REMATE

concordado y  con reglas claras”.
-¿Le preocupa que en esta transición 

la tensión que existe entre la dele-
gación y la gobernadora perjudique 
el cambio?

“De ninguna manera, yo siempre he 
planteado que para pelear se necesitan 
dos personas y yo no voy a pelear con la 
gobernadora, este es un proceso más 
grande que las personas que ocupan 
los cargos, es una transición país y 
tenemos que estar todos disponibles 
para avanzar de buena manera, con 
solidaridad y con comprensión de que 
es un proceso difícil, pero que estamos 
llevándolo adelante”.

-Este proceso culminará con la des-
aparición de la figura del delegado 
presidencial, pero quedará eventual-
mente un representante del Presidente, 
aspira a ocupar ese cargo?

“Yo el día de hoy tengo la necesidad 
imperiosa de poder aprovechar la opor-
tunidad para hacerme cargo de lo que 
realmente me importa, que es sacar 
adelante el programa del Gobierno y 
hacerme cargo de las urgencias de las 
personas. Como le comentaba antes, 
tenemos plena conciencia de que este es 
un cargo transitorio, es una oportunidad 
y yo agradezco la confianza que tengo 
por parte del Presidente de la República 
(Gabriel Boric) hasta el día de hoy”.

-¿O sea, no tiene interés de seguir 
en el sector público?

“Yo siempre voy a seguir en el sector 
público, desde que egresé que estoy 
trabajando en salud pública, formando 
estudiantes y participando en trabajo 
político social. Hoy día estoy en un cargo 
de alta exposición y el día de mañana 
voy a contribuir desde volver a mi box 
de atención en el Cesfam de San Juan 
o seguir en cualquier otro cargo donde 
pueda contribuir a la ciudadanía”.

-¿Considera injustas las afirmacio-
nes que hizo la gobernadora al indicar 
que usted y los seremis no han hecho 
bien su trabajo?

“Nosotros no vamos a malgastar ni 
tiempo ni recursos en discutir con otras 
autoridades en esos términos. Nos pre-
ocupa la apreciación de los ciudadanos 
que están viviendo los problemas, más 
que lo que puedan plantear autorida-
des por una u otra razón. Obviamente, 
estamos siempre dispuestos a dialogar, 
pero creo que eso tiene que hacerse en 
el marco de una conversación más que 
por mensajes por la prensa”.

-Pero no es bueno esconder la ca-
beza como el avestruz cuando a uno 

lo están emplazando...
“Nosotros no escondemos la cabeza, 

solo entendemos que esa es la aprecia-
ción que puede tener ella (Krist Naranjo) 
y que a nosotros lo que nos interesa es 
la apreciación de la ciudadanía”.

-¿Usted ha recibido comentarios 
respecto a esto desde el nivel central?

“Sí, Santiago está en pleno conoci-
miento de lo que ocurre en cada una 
de las regiones, cada una de las parti-
cularidades de las delegaciones y esta 
no es la excepción”.

-¿Buscará comunicarse con la go-
bernadora para superar estas dife-
rencias o cree que es infructuosa 
una conversación con ella?

“Nosotros siempre hemos buscado 
tratar de generar el mejor diálogo con 
todas las autoridades. Hemos tenido un 
buen diálogo con el Consejo Regional, 
con los parlamentarios, con los alcaldes, 
con la ciudadanía y vamos a continuar 
haciendo todos los esfuerzos por tener 
un buen diálogo con la gobernadora 
regional, eso es clave”.

-¿A qué cree que se debe el éxito 
del plan de recuperación en el centro 
de La Serena y Coquimbo?

“Al trabajo en equipo, a la solidaridad 
política y a los gestos de grandeza que 
hace cada persona que interviene. Esto 
no hubiese resultado si el alcalde de 

Coquimbo (Ali Manoucheri) no hubie-
se estado de acuerdo que primero se 
interviniera en La Serena, o no hubiese 
resultado si el municipio no estaba 
dispuesto a trabajar en conjunto con 
Carabineros. Tampoco si la institución no 
hubiese hecho el esfuerzo por duplicar 
su trabajo sin abandonar los barrios, 
o que los servicios públicos además 
de las fiscalizaciones que tienen que 
hacer, hagan este esfuerzo adicional. 
Esto funcionó porque todos y todas 
pusimos de nuestra parte”.

-¿Cuándo cree que podría comenzar 
a implementarse este plan de recu-
peración en La Recova y el Parque 
O’higgins?

“Durante el mes de enero sostuvi-
mos una reunión con los alcaldes de 
La Serena y Coquimbo para hacer un 
balance de lo que fue el año 2022 en 
materia de recuperación de espacios 
públicos y  planteamos cuáles eran las 
prioridades. Desde el municipio de La 
Serena se nos planteó La Recova como 
un espacio a intervenir, desde Coquimbo 
las cercanías del Parque O’higgins y 
la ciudadanía nos planteó reforzar las 
fiscalizaciones de comercio ambulante 
en la Avenida del Mar. Entonces, en 
el mes de febrero fuimos avanzando 
con más fiscalizaciones, recordemos 
el decomiso de productos falsificados 
que realizó la PDI en la Avenida del 
Mar. Tenemos mayor despliegue en La 
Recova y esperamos durante el mes de 
marzo avanzar en el Parque O’higgins”.

-Hace poco presentó su renuncia 
el exseremi de Gobierno, Fernando 
Viveros, ¿cómo vivió esta salida en 
el plano personal y profesional?

“Yo soy muy amigo, muy cercano al 
doctor Fernando Viveros, hemos tenido 
importantes experiencias desde el punto 
de vista del trabajo social, el acudir a 
emergencias, catástrofes, eso genera un  
fiato importante. Jugamos de memoria, 
por así decirlo, sin embargo, entiendo 
que él es un actor político social que 
está muy vinculado a la ciudadanía y 
va a estar contribuyendo donde quiera 
que esté trabajando”.

-¿Se entiende que le dolió esta 
partida porque se veía como su brazo 
derecho, o no era tan así?

“Vuelvo al memento mori, todos no-
sotros  sabemos que nuestra partici-
pación en el Gobierno tiene un inicio y 
tiene un final y que ese final se da en 
la medida que podemos ser más útiles 
en distintos espacios. Así que teniendo 
esas claridades, aceptamos los cambios 
y los recibimos como espacios que van 
a ayudar a tener un mejor despliegue 
del Gobierno y un mayor avance para 
lo que necesita nuestro país”.

-¿No se queda como un pato cojo?
“No, jamás, desde ese punto de vista, 

el Gobierno es algo más grande que las 
personas que lo componen, ninguno de 
nosotros es indispensable, imprescindi-
ble, sin embargo, el día de hoy tenemos 
una seremi de Gobierno (Paulina Mora) 
que viene con una gran capacidad para 
poder comunicar de buena manera el 
plan de Gobierno”.

-¿Cómo analiza el caso de los sere-
mis que no se ven tanto en terreno? 

“Nosotros sabemos que nuestro trabajo 
es la supervisión y la coordinación de 
todos los seremis. Sabemos que hay 
algunos que tienen mayor afinidad por 
la cámara, otros que tienen trabajos 
que son más vistosos a corto plazo. 
Sin embargo, todas nuestras carteras 
se están moviendo a un ritmo bastante 
acelerado, en permanente contacto con 
la ciudadanía y un desafío para este 
2023 es comunicar todo lo que se 
está haciendo, cacarear más los huevos 
como nos han dicho y eso le hemos en-
cargado a la seremi de Gobierno, poder 
colaborar en que todo el trabajo que se 
está haciendo pueda ser visualizado y 
comprendido por la ciudadanía”.

Entendemos que 
esa es la apreciación 
que puede tener 
ella (Krist Naranjo) 
(...) a nosotros lo 
que nos interesa es 
la apreciación de la 
ciudadanía”
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Los establecimientos de la región 
que anticipan su regreso a clases

PARA ESTA SEMANA

El Mineduc otorga flexibilidad a cada colegio para determinar su día de ingreso a clases. 
CEDIDA

Entre hoy y el miércoles 08 de marzo ingresarán a clases 
771 colegios de la zona, con una matrícula de 177.133 

estudiantes.

Entre hoy y el miércoles 08 de 
marzo ingresarán a clases más de 
177 mil estudiantes de colegios, 
liceos, jardines infantiles, escuelas 
especiales y centros de educación 
de adultos de la región, de depen-
dencia Municipal, Servicio Local 
Puerto Cordillera, Administración 
Delegada, Particular Subvencionada 
y Particular Pagada. 

De acuerdo, al Calendario Escolar 
Regional 2023 el año lectivo o de 
clases, debiera iniciarse el viernes 
03 de marzo, pero el Ministerio de 

Educación otorga la flexibilidad a 
cada establecimiento educacional de 
todas las dependencias, a determinar 
y solicitar su día de ingreso a clases.

Hoy ingresarán a clases 1 colegio 
particular subvencionado y un 1 
jardín infantil particular subvencio-
nado de la comuna de La Serena y 
el viernes 24 de febrero lo harán 27 
colegios, que se distribuyen en: 11 
particulares subvencionados de la 
comuna de La Serena, 6 particula-
res subvencionados de la comuna 
de Coquimbo, 3 del Servicio Local 
Puerto Cordillera de Andacollo y 
Coquimbo, 3 municipales de Ovalle,  
1 particular subvencionado de Ovalle, 
1 de Los Vilos, 1 de Salamanca y 1 
de Andacollo. 

Equipo El Día / Región de Coquimbo

@eldia_cl

Jueves 23 de febrero
La Serena: Ingresarán a clases 1 colegio y 1 jardín particular subvencionado, 
que es el colegio Técnico Profesional Florencia Nightingale y el Jardín Infantil 
My Little Ángel. Matrícula de 509 estudiantes. 
Viernes 24 de febrero 
Los Vilos: Escuela Especial Diversia particular subvencionada de Los Vilos
Salamanca: Colegio particular subvencionado Corazón de Jesús de Salamanca
Andacollo: Colegio particular subvencionado Parroquial de Andacollo; Colegio 
Nuestra señora del Rosario de Andacollo del Servicio Local Puerto Cordillera
Ovalle: Escuela Básica José Tomás Ovalle, Escuela Chalinga y Escuela Los 
Nogales, Departamento Educación Municipal y Escuela particular subvencio-
nada El Arrayán. 
Coquimbo: Escuela Lucila Godoy Alcayaga y Escuela de Tambillos del Servicio 
Local Puerto Cordillera; el colegio Particular San Francisco Javier, Escuela Es-
pecial de Trastornos Específicos del Lenguaje Padre Alberto Hurtado, Escuela 
especial de lenguaje Hamelin, Escuela especial Nueva Esperanza, Escuela 
especial de lenguaje Cumbre de Palabras y Escuela especial de lenguaje En-
tretepalabras 
La Serena: Colegio Albert Einstein, Colegio Elqui, Colegio San Manuel, Colegio 
La Misión, Escuela especial de trastornos específicos del lenguaje Oswaldo 
Guayasamín, Escuela especial de trastornos específicos del lenguaje Andalue, 
Escuela especial de lenguaje y prebásica Aliwen, Escuela especial de lenguaje 
Travesía, Escuela especial de trastornos específicos del lenguaje Jardín de 
Sueños, Escuela especial de lenguaje Antiyal Las Compañías, Escuela especial 
de lenguaje Santino, y Escuela especial de lenguaje Mi Mundo Ecológico. 
Matrícula de 6.057 estudiantes 
Lunes 27 de febrero ingresarán a clases 142 establecimientos y una matrícula 
de 30.490 estudiantes
Martes 28 de febrero ingresan a clases 39 establecimientos y una matrícula 
de 15.730 estudiantes. 
Miércoles 01 de marzo ingresan a clases 276 establecimientos y una matrícula 
de 83.978 estudiantes 
Jueves 02 de marzo ingresan a clases 31 establecimientos y una matrícula 
de 8.079 estudiantes 
Viernes 03 de marzo ingresan a clases 237 establecimientos con una matrí-
cula de 27.169 estudiantes. 
Lunes 06 marzo ingresan a clases 16 establecimientos con una matrícula de 
5.069 estudiantes. 
Miércoles 08 de marzo ingresa a clases 1 establecimiento con una matrícula 
de 52 estudiantes 
Total regional: 771 establecimientos con una matrícula de 177.133

JARDINES INFANTILES JUNJI 
En la región los 230 jardines infantiles que administra la Junta Nacional de 
Jardines Infantiles JUNJI con vacantes para cerca de 4 mil niñas y niños, y que 
considera a Jardines JUNJI, Jardines de Programas Alternativos y Jardines 
Vía Transferencia de Fondos que administran municipios tienen contemplado 
el ingreso a clases para párvulos nuevos el lunes 06 de marzo y para párvulos 
antiguos el miércoles 08 de marzo. 

Detalle de los recintos educacionales 
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Mundo telecomunicaciones 
tiene la internet fija más 
rápida de Chile 

De acuerdo con un informe emitido por nPerf, Mundo Te-
lecomunicaciones ha ofrecido la mejor velocidad media de 
descarga con 334 Mb/s en Chile, durante el año 2022. Esto 
gracias a datos aportados por la empresa francesa -que 
es uno de los principales líderes de pruebas de Internet de 
las redes internacionales-, la cual informó que, durante el 1 
de enero de 2022 y el 31 de diciembre de 2022, los usua-
rios de internet en Chile han realizado 451.103 tests en los 
servidores de nPerf.

Mundo Telecomunicaciones además es el operador que más ha aumentado su velocidad 
con respecto al año anterior, con más de 75 Mb/s de incremento en su velocidad media.  En-
rique Coulembier, CEO de MUNDO, destacó este logró. “Para nosotros es un orgullo seguir 
siendo la empresa con la internet más rápida de Chile y Latinoamérica. Es un esfuerzo que 
hemos realizado como compañía, para entregar la mejor calidad y servicio a nuestros usuarios 
a lo largo de Chile y, en especial, a las localidades donde otros no llegan. Hoy La Pintana en 
Santiago y Puerto Saavedra en La Araucanía tienen la mejor internet de Chile”, precisó.

En redes FTTH, Fibra al Hogar, MUNDO sigue siendo el líder. 

En 2022, Mundo se mantiene como líder en redes de Fibra Óptica de hogar, entre-
gando la mejor velocidad de descarga (501.89 Mb/s); la mejor velocidad de subida 
(451,29 Mb/s) y con la menor latencia, de tan solo 12.27 milisegundos.

nPerf utiliza los datos aportados por su comunidad de usuarios en Chile, que 
realizan pruebas de su conexión a internet con la prueba de velocidad de la 
compañía francesa. Este estudio reposa sobre más de 300.000 test, por lo que 
este barómetro dispone de una de las muestras más grandes del país sobre 
las conexiones a internet.

El reconocimiento de nPerf se suma al informe de Ookla que destaca a Mundo 
como la red de Fibra Óptica más rápida de Latinoamérica y al premio “Leal-
tad al consumidor”, de la consultora Alco en la categoría Industria de Internet 
Hogar; además del informe estadístico de Subtel donde Mundo se posiciona 
como la empresa con la mayor baja de reclamos en 2022.

Durante 2022, Mundo entregó la 
mejor velocidad de descarga con 334 
Mb/s.

En nuestro país la velocidad media 
de descarga, empujada por MUNDO, 
fue de 265 Mb/s, esto supone un 
incremento del 
23% en un año.

La puntuación nPerf reflejada en nPoints da una imagen global de la calidad de la 
conexión. Tiene en cuenta las velocidades medidas (2/3/ la de descarga + 1/3 la 
de subida) y la latencia o tiempo de respuesta. Estos valores son calculados sobre 
una escala logarítmica para que la percepción del usuario quede mejor reflejada
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 UF 23.02.23: $35.459,19 DÓLAR COMPRADOR: $768,00 DÓLAR VENDEDOR: $813,00 IPC DICIEMBRE: 0,3% IPSA:+0,39%
Registró la Bolsa de Comercio en su 
índice principal, el IPSA, que cerró el  
martes en  5.176,10 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones 
(IGPA) presentó una variación de +0,41% y cerró en 
27.280,65 puntos. 

Ricardo Gálvez P. / Región de Coquimbo

@eldia_cl

¿Trazado original o bypass en la conurbación? 
Alcalde Jacob pide definición al MOP

PROYECTO DE MODERNIZACIÓN DE LA RUTA 5

Después de que representantes de gremios regionales 
criticaran la tardanza en la materialización del tramo 
interurbano entre Coquimbo y La Serena, el alcalde 

Roberto Jacob afirmó que desde que se reunió con el 
ministro de Obras Públicas no ha tenido más información 
acerca del proyecto. Por eso, realizó un llamado a apurar 

su ejecución. 

Existe molestia por la demora y 
supuesta falta de transparencia de 
la SEREMI de Obras Públicas en 
algunos proyectos viales. 

A las ya conocidas críticas por su 
indefinición acerca de la ampliación 
de la Ruta 41 entre La Serena y el 
Valle del Elqui, se suma el descono-
cimiento que hay respecto al avance 
de la modernización de la Ruta 5, 
específicamente en su tramo interur-
bano desde la misma capital regional 
hacia Coquimbo. 

De hecho, en una reciente nota pu-
blicada por Diario El Día, el presidente 
de la Corporación Industrial para el 
Desarrollo Regional (CIDERE) de la 
Región de Coquimbo, Francisco Puga, 
afirmó que “es preocupante el retraso 
en esta iniciativa. Su dilación genera 
situaciones muy difíciles, especial-
mente entre la avenida Francisco de 
Aguirre y el sector de El Panul. Por 
ejemplo, los turistas se pegan plantones 
de 40 a 50 minutos cuando quieren 
ir al borde costero. La autoridad se ha 
tomado esta temática un poco a la 
ligera, es importante que se pongan 
con urgencia a trabajar y a definir 
si el tramo en cuestión va a ser a 
través de un bypass o no, ya que no 
da para más”.

En tanto, el presidente de la 
Multigremial de Coquimbo, Marcos 
Carrasco, señaló que “pedimos y 
requerimos una pronta solución vial 
dado el movimiento existente entre la 
conurbación, además del tránsito que 
pasa hacia el sur o el norte. Esperamos 
que las autoridades la puedan apurar 
y ver las mejores opciones, sobre todo, 
observando el desarrollo de ambas 
ciudades. Por lo tanto, esperamos que 
se aceleren los estudios y procesos, 
para que prontamente tengamos una 
respuesta, ya sea un bypass, un paso 
sobrenivel u otra opción”.

SIN NOTICIAS

Desconocimiento que no solo se 
evidencia entre los representantes 
de los gremios, sino también en las 
autoridades zonales. 

Por ejemplo, el alcalde de La Serena, 
Roberto Jacob, reveló que “lamenta-
blemente no existen noticias desde 
el MOP” sobre la modernización de 

la carretera. 
“La última vez que conversamos con 

su ministro (Juan Carlos García), se 
habló de un posible bypass que se 
estaba estudiando…pero desde ese 
momento no hemos tenido noticias 
concretas. No sabemos qué es lo que 
va a pasar realmente”, agregó. 

Eso sí, el edil manifestó que le in-
teresa que el proyecto se ejecute lo 
más pronto posible, por cuanto no 
se puede continuar con una ruta con 
cinco o seis semáforos. 

“Entonces, hay que apurarlo. Espero 
tener noticias concretas pronto para 
que todas estas iniciativas, que son 
de suma importancia, se puedan 
agilizar e iniciar rápidamente”. 

INICIATIVA EN ESTUDIO

Cabe destacar que ante las consultas 
por la actualidad del desarrollo vial, 
desde la secretaría regional ministerial 
liderada por Javier Sandoval sostuvie-
ron escuetamente a Diario El Día que 

“como ya se ha señalado, se siguen 
haciendo estudios multidisciplinarios, 
que contemplan también un bypass 
como alternativa a la Ruta 5”. 

¿DE QUÉ TRATA LA MODERNIZA-
CIÓN DE LA RUTA?

De acuerdo a información de la 
Dirección General de Concesiones 
del Ministerio de Obras Públicas, la 
modernización de la Ruta 5 contempla 
dos sectores a intervenir: el tramo 
urbano entre La Serena y Coquimbo 
y el interurbano entre esta última 
comuna y Los Vilos. 

En la primera, se construirá una 
autopista con calzadas expresas de 
tres pistas por sentido (considera 
cuatro sectores en trinchera) y calles 
de servicios de dos vías por sentido 
en ambos costados. Además, incluye 
pasarelas peatonales para la conexión 
transversal, aceras, mobiliario urbano, 
sistema de iluminación cumpliendo la 
normativa vigente de contaminación 

lumínica, paisajismo, señalización, 
demarcación y seguridad vial, sanea-
miento y drenaje, entre otros. 

Por su parte, en el ámbito inter-
urbano resalta el aumento de sus 
estándares de servicio por medio de 
la rehabilitación y mejoramiento de 
la calzada preexistente, además, de 
la rectificación del trazado.

De acuerdo a 
la SEREMI de 
Obras Públi-
cas, se conti-
núan hacien-
do estudios 
multidiscipli-
narios para 
la concreción 
del proyecto. 
ISMAEL HUERTA

“La última vez que conversamos 
con el ministro de Obras Públicas, 
Juan Carlos García, se habló de un 
posible bypass que se estaba estu-
diando…pero desde ese momento 
no hemos tenido noticias concre-

tas. No sabemos qué es lo que va a 
pasar realmente”

Roberto Jacob
ALCALDE DE LA SERENA

Protagonista
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Más de 66 mil familias serán beneficiadas 
por ex Bono Marzo en la zona

APORTE PERMANENTE 

El monto del beneficio para el año 2023, es de 59.452 pesos. ISMAEL HUERTA

El subsidio, que tuvo su 
primer pago la semana 
pasada, es entregado a 

las personas con menores 
ingresos y que cumplan 

con requisitos como 
haber recibido dinero por 

Asignación Familiar o 
Maternal, además de haber 
pertenecido al Subsistema 

de Seguridades y 
Oportunidades o a Chile 

Solidario. 

La semana pasada, el gobierno 
inició con el primer pago del Aporte 
Familiar Permanente o ex Bono 
Marzo.

Dinero que se le entrega a las 
personas con menores ingresos y 
que cumplan requisitos como ha-
ber recibido el Subsidio Familiar, 
pagos por Asignación Familiar o 
Maternal, además de haber pertene-
cido al Subsistema de Seguridades 
y Oportunidades o a Chile Solidario.

¿POSIBILIDAD DE AUMENTAR 
EL APORTE AL DOBLE?

“Se encuentra contemplada la 
publicación de tres nóminas ma-
sivas de beneficiarios. La primera 
ya se realizó, la otra será el 1 de 
marzo y la última, el 15 del mismo 
mes. El aporte favorecerá a más de 
1.450.000 familias en un comien-
zo”, afirmó la seremi de Trabajo y 
Previsión Social, Claudia Santander. 

Agregó que este año, el subsidio 
corresponde a $ 59.452 por carga 
familiar o familia de acuerdo al tipo 
de beneficiario. 

“En la Región de Coquimbo, si se 
toma en cuenta lo que se pagó el 
2022, favorecerá a más de 66 mil 
familias. Esperamos que si la ley 
propuesta por el presidente Gabriel 
Boric, acerca de subir al doble el 
aporte, se aprueba, se realice una 
nueva cancelación”, señaló la se-

cretaria regional ministerial. 
En efecto, la iniciativa de ley anun-

ciada por el ejecutivo que dupli-
caría el monto del Aporte Familiar 
Permanente se encuentra en trámite 
en el Congreso, de aprobarse, las 
personas recibirían próximamente 
un segundo pago extraordinario 
del beneficio, cuyas fechas se in-
formarán oportunamente.

En tanto, su par de Economía, 
Fomento y Turismo, Pía Castillo, 
complementó que el ex Bono Marzo 
es un beneficio que apunta direc-
tamente a las necesidades más 
sentidas por las familias en un 
período difícil, como es el regreso 
a clases y el inicio del año escolar.

“Su particularidad es que no hay 

que postular, por lo que se entrega 
automáticamente a las personas de 
menores ingresos y asimismo, les 
permite solventar los gastos más 
importantes en esta etapa del año, 
como pueden ser los uniformes, los 
materiales escolares o la alimen-
tación. Aquello permitirá también 
contribuir a dinamizar la economía, 
recordando que, según datos del 
Servicio de Impuestos Internos, el 
99% de las empresas en la zona son 
MYPES y que las familias recurren 
principalmente a ellas para comprar 
artículos para el colegio, vestuario, 
entre muchos bienes de primera 
necesidad”, manifestó. 

Por su parte, el seremi de Desarrollo 
Social y Familia, Eduardo Alcayaga, 

dijo que desde la perspectiva del 
ministerio que representa, el pago 
del Aporte Familiar Permanente 
también significa ir en ayuda de la 
población más vulnerable del país, 
por cuanto va en favor directo de 
los usuarios del Subsistema de 
Seguridades y Oportunidades, en 
específico para quienes participan 
de los Programas Familias, Abriendo 
Caminos, Vínculos y Calle, grupos 
que se constituyen en los que más 
requieren aportes que signifiquen 
un apoyo para satisfacer sus nece-
sidades más urgentes. 

“Por estas razones, es un comple-
mento importante que se agrega al 
presupuesto de las personas más 
vulnerables y también de clase media 
con el objetivo de que, a través de 
estos recursos de libre disposición, 
logren tener un alivio en momentos 
en los que más requieren del apoyo 
del Estado para la satisfacción de 
sus necesidades”, concluyó. 

¿A QUIENES SE LES PAGARÁ EL 
BENEFICIO DESDE MARZO?

 Desde 1 de marzo, el pago del 
Aporte Familiar Permanente es-
tará dirigido a quienes cobran sus 
beneficios por Subsidio Familiar, 
Chile Solidario o el Subsistema de 
Seguridades y Oportunidades por 
medio del Instituto de Previsión 
Social (IPS). 

Entretanto, desde mediados de 
ese mismo mes, se les pagará a 
los trabajadores y también a los 
pensionados de entidades distin-
tas al IPS que cobran Asignación 
Familiar o Maternal por sus cargas 
familiares.

CLAUDIA SANTANDER 
SEREMI DE TRABAJO Y PREVISIÓN 
SOCIAL 

El primer pago del 
beneficio ya se realizó,  
el otro será el 1 de 
marzo y el último, el 
15 del mismo mes. Si 
la ley propuesta se 
aprueba, se realizará 
un nuevo pago”

PÍA CASTILLO
SEREMI DE ECONOMÍA, FOMENTO Y 
TURISMO 

No hay que 
postular, se entrega 
automáticamente a las 
personas de menores 
ingresos. Les permitirá 
solventar los gastos 
más importantes en 
esta etapa del año”

EDUARDO ALCAYAGA
SEREMI DE DESARROLLO SOCIAL Y 
FAMILIA

Es un complemento 
importante que se 
agrega al presupuesto 
de las personas más 
vulnerables y también 
de clase media, para 
que logren tener un 
alivio económico”

Ricardo Gálvez P. / Región de Coquimbo

@eldia_cl
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      Más de 200 competidores de canotaje polinésico en la costanera
buscan cupo en Panamericano.

294 302 comentarios
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Infórmate con un medio
comprometido y confiable.
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Presunto globo de vigilancia chino mien-
tras sobrevolaba el 3 de febrero los Esta-
dos Unidos continentales centrales. 

EFE

El Pentágono publica una foto del globo 
chino tomada desde un caza de EE.UU.

DIFUNDIDO EN LAS ÚLTIMAS HORAS

El Pentágono publicó este miércoles 
una foto tomada por un cazabombardero 
estadounidense del globo espía chino 
que EE.UU. abatió a principios de este 
mes tras haber cruzado su territorio.

La instantánea fue tomada el 3 de 
febrero, un día antes de que el globo fuera 
derribado frente a las aguas de Carolina 
del Sur, tras pasar días sobrevolando el 
territorio continental de EE.UU.

La foto está captada desde arriba, ya 
que el caza volaba por encima del globo, 
y en ella se ve la sombra del avión sobre 
artefacto.

El piloto la tomó desde la cabina del 
caza cuando el globo se encontraba 
en alguna parte del centro de EE.UU.

La foto había sido difundida en las 
últimas horas por la cadena de televisión 
CNN y una web llamada Dragon Lady 
Today, cuyo nombre hace referencia al 
apodo que se da a los caza estadouni-
denses U-2.

De hecho, la viceportavoz del 
Departamento de Defensa de EE.UU., 

La instantánea fue tomada el 
3 de febrero, un día antes de 
que el globo fuera derribado 

frente a las aguas de Carolina 
del Sur.

Sabrina Singh, había sido preguntada 
en su rueda de prensa por la autenti-
cidad de la instantánea publicada por 
Dragon Lady Today y había señalado 
que es real.

El globo espía chino fue localizado 
a finales de enero en el espacio aéreo 
estadounidense y fue derribado sobre 
aguas del Atlántico el 4 de febrero. 
Llevaba días sobrevolando varias zonas 

del país, como el estado de Montana 
(noroeste), donde se encuentra uno 
de los tres campos de silos de misiles 
nucleares existentes en Estados Unidos.

Pekín aseguró que el globo entró en el 
espacio aéreo estadounidense al desviarse 
por error de su trayectoria y afirmó que 
se usaba para fines meteorológicos, no 
de espionaje, lo que fue rechazado por 
Washington.

Además del globo espía, Estados Unidos 
ha derribado este mes otros tres objetos 
voladores en su territorio y Canadá, cuyo 
origen están investigando las autoridades 
estadounidenses y canadienses.

El descubrimiento del globo espía chino 
ha revivido las tensiones entre EE.UU. y 
China, y llegó a provocar la suspensión de 
un viaje a Pekín que tenía previsto hacer 
el secretario de Estado, Antony Blinken.

Conaf afirma que intencionalidad de 
incendios es de 40 % en zona sur

DESDE JULIO 2022 A LA FECHA 

Hasta este momento, más de 450.000 hectáreas han sido consumidas por las llamas, 348.000 
de ellas concentradas en las regiones del Biobío y La Araucanía.

EFE

Durante las últimas 
dos semanas, más de 

7.000 personas han sido 
damnificadas durante 

la emergencia, descrita 
como una de las peores 
catástrofes sufridas por 

el país en materia de 
incendios forestales.

La Corporación Nacional Forestal 
(Conaf) de Chile reveló este miércoles 
que intencionalidad de los incendios 
durante esta temporada -desde julio de 
2022 a la fecha- alcanza un 41 % en 
las regiones del Biobío y La Araucanía, 
dos de las zonas más afectadas por los 
siniestros que hace dos semanas afectan 
al país y han dejado 25 fallecidos.

Según la Unidad de Análisis y Diagnóstico 
de la Conaf, en datos publicados por La 
Tercera, el origen por un hecho doloso en 
La Araucanía llega a un 42,2 %, en tanto 

en Biobío la cifra alcanza un 37,2 %.
El promedio de intencionalidad de 

ambas regiones supera el 25 % comu-
nicado hace unos días por el Ejecutivo, 
basándose en datos de la Conaf pero 
solo en siniestros investigados durante 
este 2023 a nivel nacional.

“Existe una concentración de incen-
dios intencionales en territorios donde 
la principal cobertura vegetacional se 

relaciona a plantaciones forestales, 
particularmente entre las regiones de 
Ñuble a La Araucanía. Ello puede ser 
la razón, que al analizar la información 
del Sistema Digital para Control de 
Operaciones (SIDCO) en forma sepa-
rada, las empresas forestales o algunas 
regiones tengan mayor proporción de 
incendios con estimación de causa 
intencional”, explicó la Conaf.

EL CONCEPTO DE “INTENCIONALIDAD”

Durante esta mañana, el ministro 
de Justicia, Luis Cordero, llamó a 
“tener cuidado” con el concepto de 
intencionalidad en la provocación de 
incendios forestales, en tanto hay una 
diferencia entre aquel presente en el 
debate público y el que está tipificado 
en el Código Penal.

“Hay que tener cuidado, porque desde 
el punto de vista legal, el concepto 
intencionalidad es un concepto que 
está focalizado jurídicamente en la 
discusión dolosa del incendio, es de-
cir, con el fin concreto y específico 
de provocar un incendio y por eso las 
distinciones de pena en el sistema 
institucional chileno son diferentes. 
Entonces hay que distinguir aquello 
que está en el debate público de aquello 
que corresponde jurídicamente”, apuntó 
el secretario de Estado.

Durante las últimas dos semanas, más 
de 7.000 personas han sido damnifi-
cadas durante la emergencia, descrita 
como una de las peores catástrofes 
sufridas por el país en materia de 
incendios forestales.

Hasta este momento, más de 
450.000 hectáreas han sido con-
sumidas por las llamas, 348.000 de 
ellas concentradas en las regiones del 
Biobío y La Araucanía.

Efe / Internacional

@eldia_cl

Efe / Chile

@eldia_cl
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PROPIEDADES
ARRIENDO - CASA

Parce la  130 ,  con 3d ,  1b , 
Rinconada.  F: 990773252 - 
992955729

ARRIENDO - LOCAL

Comida al Paso, amplia terra-
za, sector Amunátegui 771, La 
Serena.  F: 968449010

VENDO - DEPARTAMENTO

Departamento, centro La Sere-
na, Brasil esquina Pedro Pablo 
Muñoz, 6 oficinas, 2 baños, 2 
pisos. Más sala amplia de 
Recepción. Apto para oficinas 
o habitacional. 4.300 U.F. Vende 
Alejandro Navarro - Abogado 
Propiedades.  F: 998271993

VEHÍCULOS
VENDO - AUTOMÓVIL

Nissan Versa 2019 Valor 
$7.500.000, conversable.  F: 
995051000

Nissan Qashqai 2013 1.6 cc, 
color gris, $7.300.000, docu-
mentación al día, venta por 
renovación.  F: 958766971

Dodge Journey SE, Station 
Wagon, 2.4 Aut., 2017, 46.600 
Km, único dueño, 3 corridas 
de asientos, $16.000.000.  F: 
+56961554176

OCUPACIONES
REQUIERO CONTRATAR

Empresa rubro Construcción e 
Inmobiliario requiere contratar 
Contador Auditor: Con 10 años 
mínimo de experiencia en Con-
tabilidad de Costos, Tributaria 
y Financiera. Manejo de Soft-

wares ERP Nivel Pro. Manejo 
en Microsoft Office nivel Pro. 
Manejo de Remuneraciones. 
Enviar antecedentes y pre-
tensiones de renta a:  F: con-
tadorauditor818@gmail.com

Necesito persona, conoci-
mientos en reparación Note-
book, local centro Serena. 
Enviar correo:  F: localser-
vecom@gmail.com

Se requiere profesores de: 
Matemática, Lenguaje, Inglés, 
Administración y Secretaria. 
Enviar antecedentes al correo:  
F: rrhh.colegiols.a@gmail.com

Se solicita Educadora Diferen-
cial con Mención en Trastornos 
del Lenguaje, 22 horas, para la 
ciudad de Vicuña. Enviar Currí-
culum a:  F: esclenggmistral@
gmail.com 

Escuela Especial Tongoy, 
requiere Educadora Diferencial, 
C.V.: escuela.tongoy@gmail.
com  F: 987603975 - 992282115

Escuela de Coquimbo requie-
re Docente Generalista para 
segundo ciclo para pre y post 
natal, 32 horas. Reales intere-
sados enviar C.V. a:  F: curri-
culumenlinea785@gmail.com

Solicito Educadora Diferencial 
Especialista en Lenguaje y Edu-
cadora Diferencial Especialista 
en Discapacidad Intelectual 
para media jornada y Asistente 
de Párvulos con Especialidad 
en Educación Especial. Con-
tacto:  F: 995352145

Colegio de Coquimbo requiere 
para el año 2023, Profesor/a 
de Lenguaje (34 horas) y 
Psicólogo/a para PIE (30 horas). 
Enviar antecedentes al correo:  
F: utp@santamariadelrefugio.
com

Corporación Educacional Cum-
bres requiere contratar: Docen-
tes de todas las asignaturas.  F: 
educaelqui@gmail.com

Colegio Santa María de Belén, 
de Coquimbo, requiere perso-
nal de, Inspectores varón con 
experiencia. Interesados pre-
sentar Currículum, en Calle Las 
Margaritas Nº 785, Esq. Avda. El 
Sauce, Sindempart, o enviar al 
siguiente correo:  F: secreta-
riasmbelen@gmail.com

EMPLEO BUSCAN

Se ofrece Ingeniero Construc-
tor a particulares y empresas.  
F: +56962030927

Se ofrece señora para trabajar 
como asesora del hogar, solo 
adultos.  F: 946343578

GENERALES

VENDO

Remato enseres de hogar 
impecable ideal para hostal, 
hotel para 8 habitaciones.  F: 
+56974488875

Vendo acciones Colegio Inglés 
Católico de La Serena. Fono  F: 
975588663

COMPRO

Compra Venta Antigüedades 
+56964948190 muebles relo-
jes pinturas monedas discos 
pianos joyas. Reparaciones 
muebles.  F: 964948190

SERVICIOS

Corredora de Propiedades 
necesita casa, departamen-
tos, terrenos en La Serena 
para vender o arrendar.  F: 
993158624 

Arquitecto: Regularizaciones y 
Construcciones Obras Menores.  
F: 975849073

Retiro escombros,  basu-
ra, cachureos y ramas.  F: 
950066742

***Trabajos rápidos y garanti-
zados*** Cerámicos - Pinturas 
- Radieres - Gasfitería - Rejas 
- Techumbres - Entre otros.  F: 
996340769

SÓLO MAYORES

Promo de locura especiales 
para ti. F: 990051416

Agencias casa Victoria lo 
mejor para ti, lindas nenas 
F: 936362607

Lolitas y maduritas esperán-
dote. F: 984187494

Gordita talla XXL senos y 
cola muy grandes $10.000 
momento, ojo soy gordita. F: 
+56947302540

Astrid madura, servicio com-
pleto, besadora, Cuatro Esqui-
na.  F: 978658500

Belén, madurita, servicio 
completo, Cuatro Esquina.  F: 
953425444

Natalia, paraguaya, recién lle-
gada. Promoción.  F: 966320814

Mariela 47 añitos, apasionada, 
sensual, estupenda figura. ¡Ven 
conóceme!  F: 995447208

Claudia 37, Martina 36, bonitas, 
delgaditas, excelente atención, 
conócenos.  F: 978268272

Mónica chi lena, 35 años, 
exquisita, masajista, escort.  
F: 986693563

plus

El índice de Daniel encontró
el automóvil que necesitaba 
para salir con sus amigos.

Comienza el día informado
cómodamente desde tu casa

Suscríbete a diario El Día por: 

ANUAL
$90.000

(51) 2200 400     +569 6310 2813

Suscríbete a diario El Día por: 

(51) 2200 400     +569 6310 2813
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Rodrigo casi 
iguala a Die-
go Urrutia 
en el rating. 
Belén Mora 
sigue siendo 
la más vista 
de esta edi-
ción. 
EMOL

Rodrigo Villegas se ganó el 
cariño del “monstruo”

CON CHISTES DE LOS MOLESTOS ANUNCIOS DE YOUTUBE

La noche de este miércoles el co-
mediante, Rodrigo Villegas, se subió 
por segunda vez a la Quinta Vergara 
y lo hizo a lo grande, llevándose las 
gaviotas de Oro y Plata.

La rutina del humorista hizo reír 
a carcajadas tanto al público del 
Festival de Viña como a quienes lo 
vieron desde casa, tal como quedó 
demostrado en las redes sociales.

“La gracia para contar chistes y 
el carisma de Rodrigo Villegas es 
impresionante”; “Lo hizo increíble, 
realmente sabe como hacer reír al 
público sin importar la edad, sim-
plemente un grande!”; “Nació para 
hacer humor, no he parado de reír”, 
fueron algunos de los comentarios 
que recibió en Twitter.

Todo esto valiéndose de una ru-
tina enfocada en sus experiencias 
personales cuando conoció a sus 
suegros, la vocación de su hijo y 

El exMorandé con Compañía 
llegó por segunda vez a la 

Quinta Vergara, donde logró, 
nuevamente, tener un exitoso 
paso llevándose la Gaviota de 

Oro y Plata.

los molestos anuncios en Youtube.
Aunque parecía ser difícil ha-

cer que el “monstruo” superara 
la presentación de Fito Páez, el 
humorista sacó a relucir todo su 
talento y logró ganarse al público 
con su rutina.

BioBio / Chile

@eldia_cl

El triunfal regreso de Fito 
Paez al Festival de Viña

EL MONSTRUO SE RINDIÓ ANTE SU MÚSICA

El show que presentó es parte del tour mundial de celebración de los 30 años del álbum más 
vendido en la historia del rock en Argentina: El Amor Después del Amor.

CEDIDA

En un gran espectáculo que 
duró una hora y con ocho 

músicos en el escenario, el 
artista desplegó una batería 

de éxitos. Desde que posó 
sus dedos en los teclados 

y empezaron a sonar los 
primeros acordes de temas 

como “El Amor Después 
del Amor”, “Dos días en la 

Vida”, “11 y 6”, “Circo Beat”, 
“Mariposa Tecknicolor”, 

entre otros.

Con una fuerza imparable, Fito Paez 
conquistó desde el primer momento al 
público chileno. Su retorno al escenario 
de la Quinta Vergara marcó un regreso 
triunfal, luego de su recordada y premiada 
anterior presentación en el año 2014.

En un gran espectáculo que duró una 
hora y con ocho músicos en el escenario, 
Fito desplegó una batería de éxitos. Desde 
que posó sus dedos en los teclados y 
empezaron a sonar los primeros acordes 
de temas como “El Amor Después del 
Amor”, “Dos días en la Vida”, “11 y 6”, 
“Circo Beat”, “Mariposa Tecknicolor”, 
entre otros, el astro argentino desató 
una vez más, la locura entre sus fans, 
quienes aclamaban su nombre.

En su quinta vez sobre el escenario 
viñamarino, Fito presentó un show 
apoteósico, en el que dejó su alma en 

el escenario. Artista de espíritu creativo 
e indomable, cerró su presentación con 
“Dar es Dar” y luego de recibir Gaviota 
de Plata y Oro del Monstruo de la Quinta 
Vergara, emocionado señaló: “Es tan 
hermoso atravesar el tiempo rodeado de 
amor, gracias a todos. En Chile me han 
arropado, me han cuidado, es el amor 
que te puede dar un pueblo. Siempre 

sucede algo maravilloso, por eso vengo 
a Viña del Mar”. 

Paez demostró una vez más que sa-
be dominar al monstruo; no en vano 
atesora ya varias gaviotas y antorchas, 
habiendo sido su primera presentación 
en el Festival hace más de 20 años, 
en el 2002. Posteriormente, volvió a 
conquistar el escenario en 2004, 2007 

y 2014. Su paso por el Festival de Viña 
del Mar 2023 no fue la excepción, y ya 
se catapultó como uno de los artistas 
más queridos y consagrados.

El show que presentó es parte del tour 
mundial de celebración de los 30 años 
del álbum más vendido en la historia del 
rock en Argentina: El Amor Después del 
Amor. En su etapa 2023, la gira lo llevará 
a otras ciudades de Argentina, Brasil 
y Colombia, con más fechas aún por 
anunciarse. Durante el año pasado, agotó 
los tickets para shows en Buenos Aires, 
Rosario, Córdoba (Argentina), Santiago 
(Chile), Montevideo (Uruguay), Madrid, 
Barcelona (España), Miami (Estados 
Unidos), y Caracas (Venezuela); además 
de dar conciertos a pleno en el mítico 
Radio City Music Hall de New York y el 
Hard Rock Live en Orlando (US).

A su vez, está en la etapa final de rea-
lización de una nueva versión del clásico 
álbum, grabada en Los Ángeles, con 
Paez acompañado por Gustavo Borner 
y Diego Olivero en la producción. “La 
idea es transformarlo, volver a visitarlo y 
hacerle cosas nuevas”, declaró el artista 
argentino. Una mirada actual para uno 
de los trabajos más trascendentales de 
su carrera, que verá la luz durante el 
primer semestre de este año. Además, 
se espera para 2023 el estreno en 
Netflix de la serie basada su vida, y 
la esperada segunda parte de su libro 
autobiográfico.

Equipo El Día / Chile

@eldia_cl
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Estamos atendiendo desde 
las 12:00 hasta las 

20:30 horas. 

PARRILLADAS

También puedes solicitar en 
Pedidos Ya y en nuestro 

restaurante para público con 
todas las medidas sanitarias

RESERVAS: 512 211519

CORREDORA  CON  20  AÑOS  DE  
EXPERIENCIA CARTERA DE TURISTAS  

NECESITA

Departamentos amoblados ubicados 
en Avenida  del Mar,  Puertas  del  Mar, 

Laguna del Mar y Avenida Pacífico 
Interesados contactarse a los teléfonos: 

995642860     51  2220280

Nicolás Cárdenas / Coquimbo

@eldia_cl

Club denuncia a barristas y jugadores 
son citados a declarar en la PDI

TRAS INGRESO DE HINCHAS ENCAPUCHADOS A ENTRENAMIENTO 

Los aurinegros han enfrentado una dura semana, en la que sufrieron una dolorosa derrota 
frente a Huachipato y fueron increpados en pleno entrenamiento. 

CRISTIAN SILVA

A un día del escándalo 
ocurrido en el Complejo 

Las Rosas, diversas 
voces oficiales 

mostraron su malestar, 
mientras que el 

club ya emprendió 
acciones legales por lo 

acontecido.

Ayer, fueron varias las voces ofi-
ciales que salieron a condenar la 
irrupción de hinchas encapuchados 
al entrenamiento de Coquimbo Unido 
en el Complejo Las Rosas, donde los 
jugadores fueron intimidados por su 
bajo rendimiento en el Campeonato 
Nacional.

Tal como habían anunciado la tarde 
del martes, el club porteño ingresó una 
denuncia en el cuartel de la PDI de 
la comuna de Coquimbo, por lo que 
la fiscal de turno Yocelyn Weisser 
instruyó a la institución a dar curso 
a la investigación.

“Se han instruido diligencias para 
concurrir al sitio del suceso, tomar 
fotografías del lugar, entrevistar a 

testigos y revisar cámaras para de-
terminar claramente todo y qué tipos 
de delitos se cometieron”, precisó la 
persecutora. 

En tanto, desde la gerencia detallaron 
a Diario El Día que todos los antece-
dentes fueron puestos a disposición 
de la policía y que incluso algunos 
jugadores ya habían sido citados a 
declarar para la jornada de hoy.

“NO SE PUEDE NORMALIZAR”

Al respecto, el delegado presidencial 
de la Región de Coquimbo, Rubén 
Quezada, expresó que “este tipo de 
situaciones son inaceptables, no 
podemos normalizar la violencia en 
este tipo de actos. Hacemos el lla-
mado a los clubes a tomar medidas 
en el asunto, para así garantizar el 

correcto desarrollo de espectáculos 
deportivos y sus respectivas prácticas 
en ambientes seguros”.

Al mismo tiempo, Pamela Venegas, 
Jefa de Estadio Seguro, afirmó que 
se encargarán de vigilar que se haga 

efectiva la acusación en contra de los 
responsables del hecho. 

MESA INTERSECTORIAL

Desde nivel central, la ministra del 
Deporte, Alexandra Benado, lamentó 
que “no es la primera vez que los 
jugadores ven comprometida su se-
guridad”, motivo por el que decidió 
impulsar una mesa intersectorial 
nacional que tiene como objetivo 
“garantizar todas las condiciones 
para resguardar a los trabajadores 
del fútbol en la realización de sus 
actividades diarias”.

COLO COLO EN LA MIRA

 Mientras tanto, los dirigidos por 
Fernando Díaz, continúan su prepa-
ración para el cotejo correspondiente 
a la fecha 6 del Campeonato Chileno 
de Primera A, donde tendrán la difícil 
tarea de enfrentarse a Colo Colo en 
el Estadio Monumental, ubicado en 
la comuna de Macul. Además de in-
tentar sumar puntos, deberán superar 
el exabrupto que tuvieron la mañana 
de este martes.

PAMELA VENEGAS
JEFA DE ESTADIO SEGURO

Precisamos que la ley 
es clara en señalar 
que es obligación de 
los equipos denunciar 
este tipo de delitos 
cuando se desarrollen 
actividades de fútbol 
profesional”

Infórmate con un medio
comprometido y confiable.

#NoalFakeNews#NoalFakeNews

YOCELYN WEISSER
FISCAL DE TURNO

Se han instruido 
diligencias para 
concurrir al sitio 
del suceso, tomar 
fotografías del lugar, 
entrevistar a testigos 
y revisar cámaras para 
determinar claramente 
todo y qué tipos de 
delitos se cometieron”
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Deportes La Serena realiza pruebas 
masivas para sus divisiones inferiores

FORMANDO NUEVOS TALENTOS

Óscar Correa y su staff técnico hicieron un llamado 
para que jóvenes desde los 12 años acudan a los 

entrenamientos de pruebas, los cuales comenzaron la 
jornada del martes.

Una ajetreada semana ha tenido 
el cuerpo directivo de las divisiones 
inferiores de Club Deportes La Serena, 
debido a que el equipo representa-
tivo de la ciudad, está iniciando un 
proceso de captación de jugadores 
en cada una de las categorías que 
componen el fútbol joven. Partiendo 
desde la sub-13 hacia adelante, 
los entrenamientos se empezaron 
a realizar desde las 9:30 horas del 
martes en las canchas del complejo 
Borde Río.

Eso sí, el plan contempla otros 
dos días: el miércoles y sábado. 
Jornadas en las que jugadores desde 
la categoría sub-15 hasta la sub-17 
demostrarán sus habilidades.

Según cifras entregadas por la 
institución, en la jornada inicial acu-
dieron cerca de 200 niños, mientras 
que en la segunda, el número fue 
de 140 deportistas, quienes en su 
gran mayoría, provienen de escuelas 
de fútbol serenenses o de comunas 
aledañas, las cuales fueron contac-
tadas por la directiva granate.

Así lo confirmó el entrenador a 
cargo de las divisiones de proyec-
ción, Óscar Correa. “Cada vez que 
hemos hecho el llamado, además 
de los canales de redes sociales del 
equipo, tenemos el contacto con 
grupos de ciudades cercanas den-
tro de la región, especialmente con 
encargados deportivos de distintas 
academias. Además de colabora-
dores que de forma constante nos 
envían niños a probarse. Entonces 
mi deber es dar el agradecimiento 
a esas personas, de lo contrario el 
número que tendríamos hoy sería 
mucho menor”, expresó.

Esto, además va con el perfil de 
jugadores que el elenco papayero 
desea cultivar, basándose en el 
arraigo de los colores y raíces re-
presentativas de los granates. Del 
mismo modo, este tipo de iniciativas, 
pretende incorporar una intención 
de tipo social, involucrándose con 
las instituciones de barrio para que 
sus jugadores integren sus filas.

UN CUIDADO PLAN DE SELECCIÓN 

El también Director Técnico de la 
sub-17 granate, aseguró que todo 
el proceso se centra en que los fut-
bolistas aprovechen la ocasión para 
demostrar sus habilidades. En tanto, 

Ayer, fue el turno de los nacidos entre 2007 y 2008, quienes practicaron en partidos de 30 minutos por lado. ISMAEL HUERTA

los otros conocimientos, como el 
posicionamiento dentro del campo, 
jugadas preparadas o estado físico, 
se corrigen una vez ingresados en 
las divisiones inferiores.

“Si nos vamos exclusivamente a lo 
que son evaluaciones en este tipo 
de pruebas, como entrenadores en-
tendemos que lo más importante es 
mostrar a los niños una experiencia 
de juego. La idea es que puedan 
mostrar sus condiciones, indepen-
diente sea su posición en la cancha, 
nosotros evaluamos aspectos más 
cercanos a su técnica con el balón, 
fuerza física o su velocidad, ya que 
son condiciones llamativas y se 
presentan naturalmente”, comenta.

Aún así, Correa es enfático en 
señalar que dado el gran número 
de asistentes, es difícil destacar en 
una sola jornada, por ello, junto con 
su staff técnico están realizando 
los primeros cortes en las distintas 
divisiones. De este modo, empiezan 
a construir los primeros filtros de 
seleccionados, hasta terminar con 

quienes finalmente serán parte del 
equipo oficial en cada categoría. 
No obstante, reafirma que todos 
los adolescentes tienen igualdad 
de oportunidades para acceder a 
las cadetes.

“Siempre cuando hacemos esto, no 
partimos con un prejuicio al hacer 
la selección ni tampoco creemos 
que es una pérdida de tiempo, al 
contrario, siempre tenemos la as-
piración de que puedan aparecer un 
número importante de chicos que 
integren las fuerzas básicas. Una 
de las metas es el acercamiento 
del público, para que crezca ese 
sentimiento de pertenencia con la 
institución, entonces en ese sentido 
lo ideal es que los chicos adopten la 
forma del equipo y se acostumbren 
a eso”, concluye.

Para esta semana, solamente que-
da la oportunidad para los nacidos 
en el año 2006. Los interesados 
deberán presentarse en el com-
plejo Borde Río a las 9:00 horas 
del sábado, con sus implementos 

deportivos (incluyendo zapatos 
de fútbol y canilleras) y carnet de 
identidad para controlar el acceso 
a las pruebas.

Nicolás Cárdenas / La Serena

@eldia_cl

ÓSCAR CORREA
ENTRENADOR SUB-17 Y ENCARGADO DE 
LAS CATEGORÍAS DE PROYECCIÓN DE CDLS

Siempre cuando 
hacemos esto, no 
partimos con un 
prejuicio al hacer la 
selección ni tampoco 
creemos que es una 
pérdida de tiempo, 
al contrario, siempre 
tenemos la aspiración 
de que puedan 
aparecer un número 
importante de chicos 
que integren las 
fuerzas básicas”
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AVISOs DE DEFUNCIÓN, 
agradecimientos
y condolencias

PUBLIQUE SUS

CONTACTO: PEDRO JAIME DÍAZ

E-mail: pjaime@eldia.la
Teléfono/WhatsApp: +569 84186590

El Tiempo

CHOAPA

TEMPERATURAS MÍNIMA Y MÁXIMA

Illapel

HOY VIERNES SABADO

3-14 5-15 5-13
Radiación 4

Los Vilos

HOY VIERNES SABADO

8-14 10-14 10-13
Radiación 4

Río Hurtado

HOY VIERNES SABADO

6-14 7-15 8-14
Radiación 4

Monte Patria

HOY VIERNES SABADO

14-30 15-29 14-30
Radiación 4

Ovalle

HOY VIERNES SABADO

2-13 4-14 5-13
Radiación 4

Vicuña

HOY VIERNES SABADO

23/31 21/30 22-31
Radiación 4

Coquimbo

HOY VIERNES SABADO

17-23 17-23 17-24 
Radiación 4

La Serena

HOY VIERNES SABADO

16-22 16-22 17-23
Radiación 4

HOY VIERNES SABADO

2-14 4-14 4-13
Radiación 4

Canela

ELQUI LIMARÍ

02 Chilevisión 04 TVN 05 UCV TV 07 La Red 11 Mega 13 Canal 13

TV Abierta

05.00 Primera página 06:30 CHV No-
ticias AM 08:00 Contigo en la mañana 
13:00 CHV Noticias tarde 15:30 Contigo 
en directo 18:30 Pasión prohibida

20:30 CHV Noticias central
21:30  Amistoso internacional
00:00 Pantanal
01:45 Programación de 
 trasnoche
05:45 Primera página

06.00 24 AM 08:00 Muy buenos días 
13:00 24 Tarde 15:00 Hoy se habla 
16:30 Rojo y Miel  17:20 Terra Nostra 
18:25 Carmen Gloria a tu servicio 19:50
Amor sin recetas

20.55 24 horas central
22:35 TV Tiempo
22:40 Todo por mi familia
23:45 Buenas noches a todos
01:00 Medianoche
01:45 TV Tiempo
02:00 Mea Culpa
03:00 El cuento del Tío 
04:00 La vida es una Lotería
05:00 Chile Conectado

05:30 Somos un plato te despierta 
06:30 MILF 08:00 A3D 12.00 Anatomía 
según Grey. 13.00  Más me late. 14.00 
Somos un plato. 15.00 La vitrina 360. 
15.30 El precio de la historia. 

21.00 Toc Show 
22.00 Me late
00.00 Toc show
02.20  La vitrina 360
02.50 El superagente 86
03.00 Me late.
05.30 Somos un plato

05 30 Swiss Nature Labs. 11.00 Antena 
3D.   13.00 Antena 3D. 15.00 Swiss Na-
ture Labs. 15.30 Hola, Chile. 19.30 Como 
dice el dicho.  

21.00  La Rosa de Guadalupe
22.00 Mentiras verdaderas
00.30 Asi somos
02.00 Grandes mentiras
03.00 Comisario Rex
04.00 Cierre de transmisión

05:45 Meganoticias amanece 06:30
Meganoticias conecta 08:00 Mucho 
gusto 13:00 Meganoticias actualiza 
15:25 El Tiempo 15:30 Hasta encon-
trarte  16:40 El escape de Cemre 17:30
Traicionada 18:10 La hora de jugar 
19:00 Me robaste el corazón 19:50 La 
ley de Baltazar 
21:15  Meganoticias Prime
22:25 El Tiempo
22:30 Hijos del desierto
23:30 Secretos del matrimonio
00:30 La ley de Baltazar
01:15 Salve-se quem pude
02:15  Casa de muñecos
03:00 Mucho gusto

3x3 06:30Teletrece AM 08:00 Tu día 
13:00Teletrece tarde 14:30 El tiempo 
14:35 Betty, la fea 16:00 Estrella de 
amor 17:00 Secretos del destino 18:00 
Caso cerrado 18:30 Echale la culpa a 
Viña 2023

21.00 Teletrece
21:30 El tiempo
21:35 Festival de Viña del Mar 2023
03:00 No te duermas
05:45 3x3

Oración
Milagrosa
Confío en Dios con toda la fuerza 
de mi alma, por eso le pido a Dios 
ilumine mi ca mino y me otorgue 
la gracia que tanto deseo. Rezar 
3 días y publicar al 4º. Recibi rás 
tu pedido por más que parezca 
impo sible.

Pide a los 
tres

Ángeles
Encienda tres velas blancas en un plato 
con agua y azúcar por tus tres Ángeles 
protectores (Ga briel, Ra fael, Miguel) 
y haga un pedido. En tres días usted 
alcanzará la gracia. Mande a publicar 
al tercer día y observe lo que pasará al 
cuarto día.

Devoción
a Jesús

Confío en ti Jesús, con toda 
mi alma, me otorgue la gra
cia que tanto deseo: Rezar 
7 Padre Nuestros. 7 Ave 
Marías. 7 Credos. Publicar 
al octavo día.

Reza
9 Avemarías durante 9 días 
seguidos, pide 3 de seos, uno 
de ne gocio y 2 im po sibles. 
Al noveno día, pu bli ca este 
aviso y  tus de seos se cum 
plirán.

El índice de don Juan encontró la parcela 
que necesitaba para poder jubilarse.

Y ya compré hasta gallinas...

Publica tus avisos economicos en Brasil 431, La Serena 
o también en www.diarioeldia.cl
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PuzzleSudoku
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Hay que emplear el razonamiento lógico y la observación, sin 
recurrir a complicados cálculos aritméticos. Se debe rellenar 
cada una de las 9 cajas con series de 1 al 9, sin repetir números 
dentro de ellas. Tampoco pueden repetirse estos números en las 
filas y las columnas.

HOSPITAL  SAN JUAN DE DIOS, LA SERENA

HOSPITAL  SAN PABLO, COQUIMBO

Fono regional COVID -19

UTILIDAD PÚBLICA 
Teléfonos de consulta

+569 66522944

+569 89203167

800 12 3960

Sólo mensajes, no llamadas
Recetas médicas y consultas de horas

512-336281   -    512-336702

FARMACIAS

LA SERENA
Farmacia San Juan 
Balmaceda 438
COQUIMBO
Punto Blanco. Los Pimientos 
377
OVALLE
Farmacia Dr. Simi Benavente 
371

SANTORAL

Florencio

URGENCIAS
Ambulancia 131
Bomberos 132
Carabineros 133
Conaf 130
Fonodrogas 135
Investigaciones 134
Rescate Marítimo 137
Serv. Aéreo Rescate 138
Violencia intrafam. 149

HOY 
06:20 0.17 B 
12:24 1.39 P 
18:26 0.28 B

MAÑANA
00:36 1.54 P 
06:58 0.25 B 
13:11 1.38 P 
19:18 0.38 B

MareasVida Social

* Espacio Expo Crea La Serena invita a la Feria 
de Emprendedores que está presentando, de 
10:00 a 20:00 horas, en Mall Vivo Coquimbo.

* Espacio Expo Crea La Serena invita a la Feria 
de Emprendedores que está presentando, de 
10:00 a 20:00 horas, en Patio Outlet Peñuelas.

FERIAS DE EMPRENDEDORES

Sudoku
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Mareas

AMOR: Es mejor dejarse llevar que 
oponerse a la corriente. Tal vez 
solo debe dejar de temor al futuro. 
SALUD: Problemas en la zona de la 
espalda producto del mal dormir. 
DINERO: No deje de luchar hasta 
que concreten sus objetivos. COLOR: 
Negro. NUMERO: 5.

AMOR: La felicidad la alcanza 
quien lucha día a día por lograrla y 
no quien se queda esperando que 
todo le llegue. SALUD: Tenga cui-
dado con los cuadros de ansiedad, 
haga más deporte. DINERO: Evite 
que tus conflictos personales 
afecten el desempeño en su tra-
bajo. COLOR: Café. NUMERO: 4.

21 de abril al 20 de mayo.
Tauro

21 de mayo al 21 de junio.
Géminis

AMOR: No deje que termine este mes 
sin haber aclarado bien lo que hay 
en su corazón. SALUD: No pierda 
la serenidad o sus nervios pueden 
colapsar. DINERO: Debe preocuparse 
más de tus tareas en el trabajo ya 
que vendrán nuevos desafíos. CO-
LOR: Verde. NUMERO: 19.

22 de junio al 22 de julio.
Cáncer

AMOR: Si quien está a su lado le pidió 
algo de tiempo no dude en dárselo. 
SALUD: Evite las situaciones que le 
provoquen estrés. DINERO: No se 
enceguezca con ese negocio por 
maravilloso que parezca. No confíe 
sin tener una base sólida. COLOR: 
Marengo. NUMERO: 24.

AMOR: Buscar una comunicación 
más fluida ayuda minimizar el ries-
go de discusiones. SALUD: Cuidado 
con los estados depresivos durante 
los últimos días de febrero. DINERO: 
No pierdas la fe que alcanzará el 
éxito en el interior de su lugar de 
trabajo. COLOR: Beige. NUMERO: 9.

AMOR: El amor que le une a su 
familia debe ser aprovechado y 
disfrutado al máximo. SALUD: Es 
el momento de calmar las cosas. 
DINERO: No se involucre en nego-
cios sin que exista una base sólida 
que le permita correr ese riesgo en 
estos momentos. COLOR: Fucsia. 
NUMERO: 5.

AMOR: Lamentarse no le sirve de 
nada, trate de salir de ese abismo. 
Le puedo ayudar. SALUD: Necesita 
distraerse un poco para que sus 
nervios se recuperen. DINERO: No 
desperdicie las oportunidades que 
se cruzan en su camino. Aproveche 
cada talento que tiene. COLOR: 
Negro. NUMERO: 12.

AMOR: No le hace bien mirar todo 
con tanta desconfianza. SALUD: 
Controle su mal carácter ya que 
esto también deteriora su salud. 
DINERO: Aproveche el tiempo para 
ver qué pasos dará más adelante 
cuando deba iniciar sus actividades 
en forma normal. COLOR: Morado. 
NUMERO: 20.

AMOR: Basta con hablar las cosas 
para dar el primer paso y así solu-
cionar las cosas. SALUD: Prevenga 
problemas cardiacos. DINERO: 
Aproveche la tarde para analizar 
esos proyectos que tiene pensa-
dos para más adelante. COLOR: 
Amarillo. NUMERO: 16.

AMOR: Ilusionar un corazón no 
está bien y tarde o temprano la 
vida termina cobrando. Cuidado. 
SALUD: Buen momento para poner 
su salud como prioridad. DINERO: 
Las cosas en materia económica 
no están espectaculares como pa-
ra desperdiciar recursos. COLOR: 
Púrpura. NUMERO: 8.

Horóscopo

Libra
23 de sep. al 22 de octubre.

Escorpión
23 de oct. al 22 de noviembre.

Sagitario
23 de nov. al 20 de diciembre.

Capricornio
21 de dic. al 20 de enero.

Acuario
21 de enero al 20 de febrero.

Piscis
20 de febrero al 20 de marzo.

21 de marzo al 20 de abril.
Aries

AMOR: El apoyo a la pareja en 
momentos complejos es muy 
importante para la relación. 
SALUD: Tenga cuidado con los 
desarreglos en lo que resta de 
mes. DINERO: Si quiere el éxito 
debe trabajar duro y no esperar 
que todo le llegue mágicamente. 
COLOR: Granate. NUMERO: 15.

23 de julio al 22 de agosto.
Leo

AMOR: Mucho cuidado con no 
controlar sus celos el día de hoy. 
SALUD: Controle sus impulsos y 
evitará problemas en su salud. 
DINERO: Recuerde que por el 
momento debe ajustar el cinturón 
en sus finanzas ya que febrero 
está por terminar. COLOR: Azul. 
NUMERO: 2.

23 de agosto al 22 de sept
Virgo
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Disfruta de nuestra nueva versión web con 
las noticias de último minuto y los hechos 
mas importantes de nuestra región, Chile y el 
mundo.
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